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Партийный комитет; в повестке дня -  субботник
В ПАРТИЯНОМ БЮРО ЦЕНТ

РАЛЬНЫХ ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ 
СЕТЕЙ проанализировали и.то- 
гя первого в коллективе ком
мунистического субботника, со
стоявшегося в Бакчаре. Рабо
чие и специалисты местного 
гетевого района, руководимые 
А. Н. Александровым, вели в 
этот день профилактический 
ремонт линии, благоустраивали 
территорию, а одна из бригад 
заготовила для подшефной 
школы - интерната 30 кубомет
ров дров.

Среди 800 работников Цент
ральных электросетей 600 тр/- 
"ятся в сельских районах об
ласти. Поэтому субботними и 
проводятся Не в один день, а 
3 разное время. Рассматривая 
итоги работы в Бакчаре, пар
тийное бюро рекомендовало 
коллективам районных се
тей при проведении субботни
ков особое внимание обратить 
на приведение в порядок тер
риторий подстанций. Это не 
простая дань благоустройству. 
Порядок на территории под- 
с;танции гарантия безава
рийной работы оборудования.

ХАНИЧЕСКОГО ЗАВОДА утвер
дило состав пресс-центра, ко
торый будет освещать подго
товку к коммунистическому 
субботнику и его проведение. 
Работа пресс-центру есть уже 
сейчас. Надо расска!зать об 
обязательствах коммунистов, 
принявших решение в день 
субботника превысить обыч
ные нормы . на 10 — 20 про
центов, разослать приглашения 
пенсионерам, которые каждый 
год считают своей честью по
трудиться в день «красной 
субботы», красочно оформить 
обязательства коллектива.

Несколько лет подряд цех 
№ 3 — среди победителей со
ревнования в «красной суббо
те». Нынче здесь решили из
готовить в праздник труда за 
рабочий день больше электро
сверл и гидротолкателеи, 
в обычный день.

чем

ПАРТИЙНОЕ БЮРО ЦЕХА 
№ 3 ТОМСКОГО ЭЛЕКТРОМЕ-

ПАРТИЙНОЕ БЮРО «ТОМ- 
ГИПРОТРАНСа* рассмотрело 
ход подготовки к коммунисти
ческому субботнику.

По традиции основная часть 
сотрудников института будет

трудиться на рабочих местах, 
тем более что сроки выдачи 
проектной докуме!^тации на 
стройки 1985 года заканчива
ются в первой половине ны
нешнего года.

В честь «красной субботы» 
проектировщики взяли обяза
тельства по досрочной выдаче 
части документации на строи
тельство стальных путей 
БАМа, КАТЭКа, электрифика
цию железнодорожного отрез
ка Чернышевск — Карымская 
на Транссибирской магистрали.

В апреле на Западный уча
сток БАМа командируется ряд 
специалистов института для 
проведения авторского надзо
ра за стройкой. Обращение 
коллективов, работающих на 
БАМе, призывающее досрочно 
открыть движение на всей ма
гистрали, вызвало отклик и. в 
«Томгипротрансе». Инженеры и 
техники отделов электрифика
ции, изысканий, архитектур
ного приняли обязательство 
именно 21 апреля закончить 
остро необходимую для строи
телей дороги часть проекта.

Беседу с читателями ведет наш рабкор, 
Герой Социалистического Труда токарь- 
а в т о м а т ч и к  Г П З - 5  П е т р  А ф о н и н

Д вух  мнений
быть может

Когда и почему становится для нас 
завод родным? Задал я себе этот воп
рос, и подумалось, что некоторые сразу 
же спросят: а какая разница, станет 
он родным или нет? Работай да рабо
тай. С годами придет чувство привыч
ки, БОТ и считай, что обрел с производ
ством родственные отношения. Но 
скольких я знаю людей, которые даже 
при уходе на пенсию не испытывают 
никаких чувств к заводу!

Обычно они из категории работников, 
оценивающих свой вклад в производ- 

.стБо только зарплатохй. А  ведь соизме
рять свою жизнь в коллективе дистан
цией от аванса до получки — это, уве
рен, не самое правильное. Я уважаю 
людей, живущих интересами коллекти
ва. бо.теющих душой за все происходя
щее. ЬГне нравятся люди беспокойные, 
определившие этим отношением к делу 
свое родство с заводом.

В нашем цехе прутковых автоматов 
это езмья Редровых — Полина Иванов
на, Владимир Георгиевич и сын их 
Юрий. Все они работают у станков. 
Виктор Н>!кифорович Чередов, Виктор 
Букович, Владимир Лавриненко, Алек
сандр Аксекович Никиенко, Гарник 
Кизокян, Вениамин Федотович Нифон
тов — это, можно сказать, трудовая 
гвардия нашего цеха, люди, отдающие 
производству свою душу.

Я мог бы перечислить их обществен
ные дела, рассказать, как их энтузиазм 
влияет на жизнь коллектива, его ус
пехи. Но отмечу только главную черту 
характера таких людей. Каждый из 
них осознает свою ответственность за 
дела цеха, завода. Это замечательная 
черта.

И очень горько наблюдать порой со
всем другое. Да, есть у нас лодыри, 
пьяницы, прогульщики. Отношение к 
ним однозначное. Нетерпимое. Но есть 
и люди, исправно выполняющие свои 
служебные обязанности, однако все их 
стремления характеризуются только 
одним — побольше урвать для себя. 
Они постоянно требуют всевозможных 
благ. «Дайте», «выделите», «обеспечьте», 
«предоставьте»... Мы как-то уже сми
рились с этим нахальством (другого 
слова даже не хочу подбирать). Поду
майте сами: как назвать человека, ко
торый записан в очередь на приобре
тение автомашины и одновременно 
просит. у профсоюза оказать ему мате
риальную помощь?

Если тебе не хватает денег на житье, 
на какие же средства ты собираешься 
покупать дорогостоящий автомобиль? 
Порой мы сами поощряем эти рваче
ские настроейия тем, что не даем им 
суровой оценки. Конечно, все наши за
коны созданы для блага человека. Но 
ведь надо эти блага и отработать! А 
то иной только появится на производ
стве, и уже глядишь — целая пачка 
заявлений с его подписью. Надо ему 
квартиру, мичуринский участок, путев
ку на курорт и еще многое другое. И 
это не просьбы, а требования. А  что че
ловек дал производству? За какие .за
слуги ему надо предоставлять блага 
раньше других? Здесь напропалую ло
мится нахальство.

На встрече с избирателями Куйбы
шевского избирательного округа Моск
вы Генеральный секретарь ЦК КПСС 
К. У. Черненко сказал: «Одна из глав
ных наших забот должна состоять в 
том, чтобы всегда и повсюду проводил
ся в жизнь социалистический принцип 
распределения по труду».

Очень хорошо поступает профсоюз
ный комитет нашего подшипникового 
завода, когда накануне заселения ново
го дома печатает в многотиражной га
зете списки заводчан, имеющих право 
на выбор квартир (этаж, планировка). 
Они своим трудом заслужили это пра
во. Такая гласность является еще и

своеобразной формой поощрения пере
довиков. Но почему мы так же громо
гласно не говорим о тех, кто беззастен
чив в добывании для себя льгот?

Перед уходом на пенсию бывший ма
стер цеха яселезнодорожных подшипни
ков И. А. Клименко настойчиво просил 
продать ему без очереди автомобиль 
«Москвич». Профсоюзный комитет ува- 
и^ил ветерана, п он стал владельцем 
новенькой машины. Все были доволь
ны, сбылась мечта у человека. Однако 
И. А. Кли.менко тотчас же продал 
машину. Думая, что на заводе об этом 
не знают, он стал просить в завкоме 
место под строительство гаража. У 
И. А. Клименко спросили: «Зачем вам 
гараж, если нет машины?» Тот отве
тил: «Я  продал ее временно. Построю 
гараж, куплю ее обратно».

Мы люди деликатные, мы порой сте
сняемся одернуть нахалов, отводим 
взгляд в сторону потому, что нам за 
них стыдно. А  наша пассивность толь
ко поощряет рвачей, они со свои.ми 
требования.ми идут во все инстанции. 
Нужна строгость, наша непримири
мость, которая бы проявлялась не от 
собрания до собрания, а постоянно.

В шлифовально-сборочно:,: цехе № 3
, работает наладчиком А. П. Назаров. 

Среднемесячный заработок у него со
ставляет 400—500 рублей. Но речь не о 
получаемой им сумме, а о страсти 
Назарова к деньгам Они для него — 
главное в жизни. Его не интересуют 
общественные дела, свою страсть к 
рублям Назаров пропагандирует среди 
товарищей по работе как эт'алон чело
веческих стремлений. За нарушение 
Устава КПСС, за стяжательство ко.м- 
мунисты завода исключили в ноябре 
прошлого года Назарова из партии.

Давно ли мы вылавливали опоздав
ших, слонявшихся по магазинам в 
рабочее время? Клеймили их позором, 
разбирали на всевозможных собрани
ях. Где сейчас эти строгости?' Опять 
стало жить вольготно прогульщикам, 
опять опоздания не считаются грехом.

Одна из проходных нашего завода, 
выходящая на оживленную магист
раль, открывается только утром, в 
обед и вечером. То есть в те часы, ког
да можно уходить с производства. Так 

^ вот рядом с проходной со стороны за
водской территории упирается в ме
таллический забор хорошо натоптан
ная в снегу тропа. Здесь все, кто за
хочет и когда захочет, перелазят че
рез ограду. И, судя по тропе, таких 
желающих уйти раньше с работы 
очень много. Этот торный путь раз
гильдяйства видят все, и никто еще 
никого не задержал.

А  рядом, на корпусах цехов, висят 
лозунги, -призывающие экономить ра
бочую минуту, вести строгий учет вре
мени. Думаю, что такое расхождение 
между призывами и практикой — са
мое вредное для воспитания дело. Я 
говорю в этом плане не только о на
шем заводе, высказываю мнение мно
гих томичей, работающих в самых 
различных организациях.

На февральском Пленуме ЦК КПСС 
Генерешьный секретарь ЦК КПСС 
К. У. Черненко говорил: «Вопрос • об 
организованности, о порядке — для 
нас ключевой, принципиальный. На
счет этого двух мнений быть не мо
жет. Всякая разболтанность, безответ
ственность оборачиваются для общест
ва не только материальными издерж
ками. Они причиняют серьезный со
циальный, нравственный ущерб».

Эти слова созвучны думам всех, кто 
трудится самоотверженно, для кого 
производство стало делом родным. Мы 
все ответственны за порядок, и давай
те прежде всего спрашивать сами с се
бя.

За словом — дело

Претензий больше нет
6 марта Б выпуске «Дня 

животноводов» было опуб
ликовано письмо до.чрок 
Базойской фермы совхоза 
«Авангард» Кожевниковско- 
го района. Они жаловались 
на плохое техническое об- 
слухеивание фермы работ
никами объ е д и'н е н и я 
«Томсксельхозмонтажко м п- 
лект». В этом же выпуске 
директор объединения В. В. 
Горовой заверил редакцию, 
что будут приняты все не
обходимые меры.

Директор слово сдержал. ' 
В Базой выехала специаль
ная бригада. Счетчики на 
доильных установках были 
отрегулированы. Для взве
шивания продукции приве
зены и поставлены допол
нительные весы. Приведено 
в порядок и другое обору
дование. Сообщая об этом, 
В. В. Горовой также обра
тил внимание на то, что со 
стороны самого совхоза нет 
должного контроля -за реа
лизацией молока. Его коли-

В Политбюро ЦК КПСС
Политбюро ЦК КПСС на очередном засе

дании заслушало сообщения министров А. А. 
Ежевского, К. Н. Беляка, В. Н. Полякова и 
Л. И. Хитруна о ходе выполнения решений 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР, на
правленных на увеличение производства, по
вышение технического уровня и качества ма
шин, выпускаемых для сельского хозяйства. 
В последние годы в этой работе наметился 
определенный положительный сдвиг. Обеспе
чивается опережающий- рост производства 
высокоэффективной техники. Ускорены тем
пы реконструкции и строительства предпри
ятий сельскохозяйственного машиностроения. 
Шире стали ■ внедряться прогрессивные фор
мы использования машинно-тракторного пар
ка.

Однако в целом уровень организации про
изводства и освоения новой техники для села 
еще не отвечает поставленным задачам. 
Серьезные недостатки имеются в проведении 
технической политики, качестве выпускаемой 
продукции, обсл5'живании, ремонте и хране
нии оборз^дования, вводе в действие мощно

стей .по выпуску сельскохозяйственной тех
ники, особенно машин для почвозащитных 
и индустриальных технологий земледелия, 
зернового хозяйства и кормопроизводства. 
Некоторые партийные комитеты, в частно
сти Алтайский крайком. Бурятский, Запо
рожский, Кировоградский, Могилевский, 
Тульский и Целиноградский, обкомы партии, 
не проявляют в этом деле необходимой тре
бовательности, еще недостаточно ведут орга
низаторскую работу, слабо занимаются про
веркой исполнения, закреплением дисципли
ны на производстве.

В постановлении, принятом Политбюро ЦК 
КПСС, опреде.чены практические мероприя
тия по усилению работы центральных и ме
стных органов, связанной с развитием сель
скохозяйственного рлашиностроения, увеличе
нием производства и поставок техники в 
1984—1990 годах, всемерным повьппением эф
фективности ее использования в колхозах и 
совхозах.

Политбюро рассмотрело вопрос о мерах по 
дальнейшему усилен:1ю охраны социалисти

ческой собственности в агропромьппленном 
комплексе. В принятом по этому вопросу по
становлении подчеркнуто важное значение 
обеспечения охраны социалистической собст
венности в колхозах, совхозах и других пред
приятиях агропромышленного комплекса, на
мечена система мероприятий по наведению 
строгого порядка в учете, хранении и расхо
довании материальных ценностей; реши
тельной борьбе с хищениями и разбазарива
нием сельскохозяйственной продукции, стро
ительных, горюче - смазочных и других ма
териалов.

В связи с реализацией решений XXVI съез
да партии о создании Свода законов СССР 
Политбюро рассмотрело мероприятия по даль
нейшему совершенствованию хозяйствешгого 
законодательства и" законодательства о ра
боте правоохранительных органов.

Политбюро ЦК КПСС одобрило предложе
ния, связанные с подготовкой и принятием 
положения о Государственном гимне Совет
ского Союза, а также осудило некоторые 
другие вопросы внутренней жизни страны и 
ее внешней политики.

Сегодня  — День геолога
г е о л о г и ч е с к а я  К а р т а
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Альберт Терешин — начальш1к про
изводственного отдела объединения 
«Томскнефтегазгеология», руководитель 
одного из ключевых участков. Именно 
поэтому Капитолину Черкашину мини
стерство геологии очень долго не ут
верждало начальником геологического 
отдела: нечего, мол, семейственность 
разводить... Нет, тут не может быть и 
речи о дискриминации женщины: 
если б Капитолина Яковлевна была 
утверждена раньше, в таком вот дву
смысленном положении мог бы ока
заться и ее муж. Но в конце концов 
вопрос разрешился так, как и должен 
был разрешиться: Черкашина заняла 
второй ключевой руководящий пост, за
служенный ею по праву. Опыт, знания, 
безукоризненное владение всеми про
фессиональными «секретами», умение

вести и направлять геологические ра
боты — все это делает ее незаменимым 
специалистом в своем деле. Так же, 
впрочем, как аналогичные качества 
А.чьберта Павловича — в его деле.

А  дочь их, Нина, пока еще далека от 
того, чтобы называться специалистом, 
хотя достойна высокого имени — гео
лог. Она студентка геологоразведочного 
факультета ТПИ. Вот и создалась се
мейная династия...

Сегодня — День геолога. Этот празд
ник отмечают десятки таких же дина
стий в Томской области. Прекрасно, 
когда землепроходчество становится де
лом семейственным...

В. ЛОИША.
Фото Е. Лисицына.

(Материалы, посвященные Дню гео
лога, читайте на 2-й странице).

Л е  с н о й  штаб
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чество иногда определяется 
на глазок, потому и возни
кают расхождения между 
данными хозяйства и мо
локозавода.

Мы позвонили председа
телю совета Кожевников- 
ского РАПО Н. А. Цалко и 
попросили его оценить дей
ствия томских ремонтни
ков, а также сегодняшнее 
положение дел на ферме. 
Он ответил, что к ремонт
никам больше претензий 
нет.

Коллективы передо- 
_ вых лесозаготовительных 
предприятий области, ис
пользуя .благоприятные 
зимние условия, успеш
но выполнили повышен
ные социалистические 

I обязательства первого 
I квартала. Досрочно за- 
I вершили задания по за

готовке и вывозке дре
весины коллективы Кар- 

: гасокского лесопромыш
ленного комбината, Ка- 

тайгинского, Лайского и

Парабельского леспром 
хозов.

Чтобы использовать 
зимние лесовозные до
роги на полную мощ
ность, коллективы Ка- 
тайгинского и Аргат-
Юльского леспромхозов 
решили в апреле сохра
нить мартовскую рас
становку механизмов и 
рабочих, не снижать наб
ранных темпов. В пер-, 
вую пятидневку лесоза
готовители из Аргат-
Юльского леспромхоза

намерены стрелевать не 
менее 13 тысяч кубомет
ров древесины, вывезти 
не менее 14 тысяч. В 
коллективе катайгинско- 
го предприятия задача 
такова: заготовить 21
тысячу кубометров леса, 
вывезти — 23 тысячи.

Эти же коллективы 
взяли обязательство в 
честь 114-й годовщины 
со дня рождения В. И 
Ленина — месячный 
план по вывозке древе
сины выполнить до 20 
апреля.
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ВЕРНОСТЬ ТРА Д И Ц И И
в  минувшую субботу 

дружно вышли на комму
нистический субботник мно
гие хозяйства района. В 
колхозе имени X X II съезда 
КПСС в субботнике приня
ли участие свыше 400 ч е - , 
ловек. От снега очищались 
крыши складских помеще
ний, завозился гравий и 
другие строительные мате
риалы, приводились в по
рядок животноводческие 
дворы.

В колхозе имени Калини
на на субботнике было за
работано свыше 800 рублей. 
К фермам подвозились с 
полей и лугов корма, на 
строительные площадки — 
гравий, для свинофермы

бьшо припасено несколько 
тонн кочки.

Весь коллектив колхоза 
имени Кирова принял уча
стие в коммунистическо.м 
субботнике. Здесь подвезе
но к ферме 70 тонн сена
жа, 20 тонн сена, выполне- 

' ны многие другие работы. 
Заработано свыше 1.000 руб
лей.

Дружно поработали и в 
совхозе «Зырянский». На 
строительные площадки до
ставлено 120 тонн песка. 
Большинство участников 
субботника кололи дрова. В 
фонд пятилетки перечисле
но 500 рублей.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

ВМЕСТЕ С Ш ЕФ А М И
Во многих хозяйствах 

Шегарского райбНа" уже 
прошли Ленинские комму
нистические субботники. Ре
шение о их досрочном про
ведении принято штабами 
прежде всего с той целью, 
чтобы лучше подготовиться 
к весенним полевым рабо
там. В счет «красной суб
боты» вместе с труженика
ми колхоза имени XXIV  
съезда КПСС работали их 
шефы из райцентра — 
представители сельского 
домостроительного комби
ната, лесопункта, райпище-

комбината, связисты—всего 
66 человек.

Спорилась в этот день 
работа на фермах, в ма
стерских, на машинном 

„дворе. Степень готовности, 
по_ оценкам специалистов, к 
весенней страде вьгсокая. В 
общей сложности в комму- 
Листическом субботнике 
приняли участие 354 чело
века. В фонд одиннадцатой 
пятилетки будет перечис
лено 1.464 рубля заработан
ных -средств.

Н. СПИРИН.
Шегарский район.

Ч Т О Б Ы  Б Ы Л

ПОЛНОВЕСНЫМ КОЛОС
Около девяти лет зани

маются механизаторы сов
хоза имени 50-летия СССР 
Томского района вывозкой 
органики на поля. За это 
время они убедились, что 
забота о повышении плодо
родия земли окупается ста
бильными и высокими уро- 
.жаями.

Созданным в хозяйстве 
отрядом плодородия руко
водит опытный механиза
тор Г. К. Дудниченко. Кол
лектив обеспечен необхо
димой для погрузки и пе
ревозки органики техни

кой. Четкая организация 
труда, высокая степень от
ветственности. людей позво
ляют значительно перевы- 
полнять установленные за
дания. При годовом плане 
60 тысяч тонн отрядом пло
дородия вывезено на поля 
67.500 тонн органических 
удобрений. Тон в соревно
вании задают механизаторы 
Н. Г. Петров, И. И. Баузе, 
М. М. Ковальский, вывез
шие за сезон соответствен
но по 4.580, 4,200 и 3.850
тонн органики.

В. ВЛАДИМИРОВ.
То.мский район.

РЕЗЕРБЫ А ПРЕЛЯ
Успешным выполнением 

плана продажи молока го
сударству заканчивают пер- ■ 
вый квартал животноводы 
Большедороховской фермы 
совхоза имени Ленина 
Асиновского районй. В на
стоящее время среднесуточ
ный надой молока от коро
вы превьппает здесь прош
логодний показатель на 1,5 
килограмма. Передовая до
ярка М. И.' Вагина получа
ет в эти дни по 12 кило
граммов молока от коровы, 
чуть ниже результат у 
другого мастера машинно
го доения В. А. Васиной.

— Коллектив животново
дов значительно повысил 
все показатели,—говорит на

чальник комплекса Л. М. 
Левчагов. — Конечно, 
большую роль сыграла хо
рошая обеспеченность кор
мами. Но дело не только 
в этом. Более основатель
ной стала работа со ста
дом, отелы пришлись . на 
ранние месяцы, правда, 
они продолжаются и сей
час.

У большедорохоБских жи
вотноводов есть хорошие 
перспективы и для работы 
в последующие месяцы. В 
апреле они рассчитывают 
получить от каждой коро
вы на 50 килограммов мо
лока больше, чем в марте.

Н. ПИНЧУК.
Асиновский район.
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'КРАСНОЕ ЗНАМЯ*

КУЗН ИЦ А ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ КАДРОВ
СЕГОДНЯ ИСПОЛНЯЕТСЯ СОРОК ЛЕТ УНИВЕРСИТЕТУ МАРКСИЗМА - ЛЕНИНИЗМА
Томский университет

марксизма - ленинизма ро
дился в трудные годы вой
ны. Именно тогда - на руко
водящую работу было выд
винуто много людей, кото
рым необходимо было по
стоянно повышать свой 
идейно-теоретический уро
вень, деловую квалифика
цию, приобретать навыки 
работы с массами. Универ
ситеты марксизма-лениниз
ма были созданы во многих 
городах страны. Перед ни
ми стояла задача — воору
жить политическими зна
ниями партийный актив, 
хозяйственных руководите
лей, интеллигенцию. В Том
ске университет марксизма- 
ленинизма был открыт 
1 апреля 1944 года.

История нашего ' универ
ситета — живое свидетель
ство повседневного внима
ния партии к совершенст
вованию системы полити
ческого образования, подго
товки пропагандистских 
кадров. С первых же лет

его еушествования в уни
верситете стала склады
ваться развитая структура 
высшего учебного заведе
ния — с факультетами, ка
федрами, отделениями.
Первоначально были созда
ны три отделения — исто
рическое, философское, эко
номическое. В 1945 году в 
политехническом институте 
и университете открылись 
филиалы УМЛ для научных 
работников, в 1947 году — в 
областном драмтеатре для 
творческой интеллигенции. 
Занимались слушатели два 
раза в неделю. Обучение 
было платным. Выпускни
кам в те годы вручались 
удостоверения. Годы были 
нелегкими, но люди охот
но шли учиться, настойчи
во овладевали марксистско- 
ленинской наукой.

Содержание и формы 
учебы постоянно совершен
ствовались, учебный про
цесс систематически пере
страивался в соответствии с 
требованиями времени. В

шестидесятые годы на одно
годичных курсах при уни
верситете стали готовить
пропагандистов (по истории 
партии, экономике, этике и 
эстетике), лекторов-между- 
народников, атеистов. В но
вые программы, утверж
денные ЦК КПСС, вошли 
методика и практика идей
но-воспитательной работы, 
социальная психология, ло
гика.

Ежегодно росло число вы
пускников. За первые трид
цать лет университет окон
чили восемь тысяч слушате
лей.

Сегодня университет марк
сизма-ленинизма обкома 
КПСС — одна из наиболее 
эффективных форм полити
ческой учебы руководящих 
кадров, специалистов на
родного хозяйства, творче
ской и научной интёллиген- 
ции. Он стал основной базой 
подготовки идеологических 
кадров в областной партий
ной организации. Почти де
сять, тысяч человек только

. за последнее десятилетие 
получили у нас высшее по- 
литичесхгое образование. За 
пять минувших лет мы под
готовили 1.800 пропаганди
стов, лекторов, политинфор
маторов, в том числе более 
800 — для сельских райо
нов. Сейчас на четырнадца
ти отделениях, в шести фи
лиалах и на заочном отде
лении у нас учится более 
двух тысяч слушателей.

Большинство наших вы
пускников активно участву
ет в идейно-воспитательной 
работе, в решении хозяйст
венных и политических за
дач. Каждый второй. пропа
гандист в системе партий
ной учебы и комсомольского 
политпросвещения и каж
дый третий — в системе 
экономического образования 
кадров — выпускник уни- 

■ верситета. Умело использу
ют наших выпускников, це
лесообразно организуют их 
деятельность Стрежевской и 
Колпашевский горкомы. Со
ветский, Октябрьский, Верх-

некетский. Первомайский, 
Шегарский райкомы партии.

В стенах университета по
лучили высшее политиче
ское образование лучшие 
пропагандисты, лекторы, ор
ганизаторы идейно-воспита
тельной работы. Такие, как 
секретарь партийной орга
низации НИИ курортологии, 
внештатный инструктор 
райкома КПСС М. К. 
Павлова; проп а г а н д и с т  
химфармзавода Т. А. Вес
нина; пропагандист сек
ретарь - парторганизации ре- 
монтио - механического за
вода Б. Н. Лахтин; началь
ник УМ-2 треста «Спец- 
строймеханизация» пропа
гандист И. Н. Чигиринский; 
лектор-международник Ок
тябрьского райкома КПСС 
,Т. И. Гришмановская, и 
многие другие.

Наш университет стремит
ся сосредоточить у себя 
лучшие кадры высших 
учебных заведений област
ного центра, привлечь к 
преподавательской работе

ОБКОМА КПСС
ведущих партийных, совет-. 
ских работников, постоянно 
укреплять преподаватель
ский состав людьми твор
ческими, высококвалифици
рованными, опытны.ми, уме
ющими использовать актив
ные формы и методы поли
тической учебы. Сейчас в 
университете читают лек
ции, ведут семинарские и 
практические занятия 135 
преподавателей.

Среди профессоров и пре
подавателей томских вузов 
есть немало тех, кто препо
дает в нашем университете 
долгие годы, немало отлич
ных методистов, хорошо 
знающих специфику уни
верситета, — всех их, даже 
лучших, естественно, не пе
речислишь. Мы благодарны 
за это плодотворное сотруд
ничество и тем, кто активно 
трудится в университете 

. сейчас, и тем, кто отдал 
много сил и времени нашим 
слушателям в минувшие 
годы. Сотрудничество уни

верситета марксизма-лени
низма с кафедрами общест
венных наук томских ву
зов — давняя и прочная 
традиция, передающаяся из 
поколения в поколение.

За последние годы с по
мощью ученых вузов обла
стного центра разработаны 
и читаются для наших слу
шателей новые курсы и 
спецкурсы — по социальной 
психологии, идеологической 
борьбе, развитому социализ
му, теории и методам идео
логической работы и многим 
другим проблемам. Особенно 
значителен вклад в методи
ческую работу сотрудников 
кафедр общественных наук 
политехнического института.

Роль университетов марк
сизма-ленинизма как учеб- 
но-методическрй базы под
готовки пропагандистских 
кадров особенно возрастает 
сейчас в свете требованшг 
июньского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Научно-методи
ческий совет, кафедры .уни
верситета в тесном кон
такте с партийными коми
тетами определили основные 
пути повышения эффектив
ности подготовки слушате
лей. Это — дальнейшее 
улучшение качественного 
состава слушателей, повы
шение научно-методического

рбшгя занятий, усиление 
практической направленно
сти учебы. Такие задачи мо
гут быть решены только 
комплексно. Они предпола
гают совершенствование 
стиля и форм преподавания, 
более решительное внедре
ние прогрессивных — ак
тивных форм занятий, улуч
шение методической работы 
с преподавателями и слу
шателями, усиление внима
ния партийных организаций 
к отбору слушателей, к ис
пользованию наших вьшу- 
скников в практике идейно
воспитательной работы.
Именно эти вопросы стоят 
сейчас в центре нашего 
внимания.

В апреле начинается ком
плектование состава слуша
телей университета на но
вый учебный год. Мы наде
емся, что партийные коми
теты, первичные партийные 
организации, руководствуясь 
решениями июньского Пле
нума ЦК КПСС, еще боль
ше повысят требования к 
слушателям, направляемым 
на учебу, учитывая перспек
тиву использования буду
щих вьшускникрв в идейно
воспитательной работе.

Н. ЛАПШИНА, 
директор университета 
марксизма - ленинизма 

обкома КПСС.

1 Партийная
Ж И З Н Ь

За с т р о к о й  р е ш е н и й  
февральского Пленума ЦК КПСС

КРУГ ОВЯЗйННОСТЕЙ, 
К Р У Г  З й В О Т . . .
_____  ЗАМЕТКИ СЕКРЕТАРЯ П АРТК О М А-------

Преодолеть
стереотип

Что нравится мне в людях 
нашего комбината — это 
умение сказать в глаза 
правду, невзирая на долж
ность, приятельские отно
шения. Как-то говорили об 
этом с работником Ленин
ского райкома партии, ко
торый знает ЛПК издавна. 
По его убеждению, так было 
здесь всегда. Хорошая тра
диция. Только . вот не на
учились мы ее по-настоя
щему использовать в пар
тийной, воспитательной ра
боте. Например, в том, что 
касается укрепления трудо
вой дисциплины.

Гут такое положение: уси
лии всеми общественными 
организациями, администраци
ей приложено много, а дейст
венного результата пока нет. 
Впрочем, это если судить о 
результате по количеству на
рушений. Снижения числа их 
в прошлом году по сравнению 
с 1982 г. почти не произошло. 
Но зато у нас есть теперь 
уверенность в достоверности 
цифр, в то время как преж
де они нередко занижались не
которыми мастерами, началь
никами участков. Партийный 
комитет повел с подобными 
лакировщиками борьбу. По 
настоянию комитета был уво
лен начальник участка № б 
Г. 3. Ишмуратов, который 
скрывал факты пьянства,
прогулов.

ОСТОВЕРНССТЬ —не- 
обходимая основа ра- 
боты общественности с 

нарушителяйи дисциплины. 
Каждый из них теперь от
вечает перед товарищами по 
цеху, участку, бригаде. Но 
почему же тогда нет сни
жения числа нарушений? 
Конечно, воспитание мгно
венного эффекта не _дает, 
это процесс длительный. Но 
понимаем также, что без
деятельно ожидать хороших 
результатов нельзя. Надо 
нам развивать и совершен
ствовать бригадную форму 
труда, усиливать в брига
дах влияние коммунистов. 
Так, например, как на уча
стке № 5. Здесь была созда
на сквозная хозрасчетная 
бригада по методу свердлов
чан, которая позволила рез
ко повысить производитель
ность труда. Не сразу все 
получилось как надо. Пом
ню, как на партийном со
брании участка шло бурное 
обсуждение — переходить 
на новую форму труда 
или нет. Не просто было 
убедить люде^, что они бу
дут работать не на кого-то, 
а на всех, на коллектив, то 
есть в конечном итоге на 
себя, и это будет выгодно. 
Собрание было толково ор
ганизовано, речь шла о со
вершенно конкретных де
лах; как расставить людей, 
кого избрать в совет брига
ды. Не скажу, что после не
го сразу все пошло гладко. 
Были трения и по коэффи
циенту трудового участия, и 
По зарплате, но в конце кон
цов и дело пошло, и отно
шения наладились.

...На партийных собраниях в 
цеховых организациях я ста
раюсь бывать хотя бы раз в 
неделю. Иначе трудно чувст
вовать пульс жизни ■ всей 
партийной организации, кол
лектива. Содержание собраний 
по сравнению с прошлыми го
дами качественно изменилось. 
Меньше, стало разговоров о 
том, сколько металла или ка
кие механизмы нужны для 
выполнения той или иной ра
боты, больше о том, как 
лучше организовать труд 
смежников — об ответственно
сти за порученное дело. С 
коммунистов - руководителей 
требуют ответа за выполнение 
должностных и общественных 
обязанностей в воспитании

членов коллектива. Нередко на 
собраниях прямо называют 
приказы администрации или 
решения партийного бюро и 
спрашивают: почему комму
нист проявл.яет неисполни
тельность? Тот же подход и во 
время отчетов в партийном 
комитете.

И все же замечаю. Там, 
где речь идет о какой-то 
производственной перестрой
ке, поднять, организовать 
коммунистов можно быст
рее, чем когда ставится за
дача воспитательного пла
на; В чем дело? Очевидно, 
сказывается многолетний 
стереотип: в цеховых парт
организациях больше при
выкли вести разговор с 
людьми, р производственном, 
чем о духовном. Да это и 
легче.
ja fe . НАЧАЛЕ го (̂а заду- 

Мали мы по инициа
тиве коммунистов -ве

теранов провести партийное 
собрание на комбинате об 
ответственности родителей 
за воспитание детей. Начали 
готовить. А  потом то из-за 
одной, то из-за другой при
чины отложили. Хорошо, 
что потом прошло областное 
рабочее собрание на эту те
му и дало нам дополнитель
ные материалы для раз
мышления. . В апреле пар
тийное собрание все-таки 
состоится и, думаю, прой
дет неплохо. Ну, а если бы 
не подоспело областное ра
бочее собрание? Могло ведь 
случиться так, что за текуч
кой дел осуществление ин
тересной идеи отложили на
долго.

«Прислушаться к слову, 
идущему из рабочей среды,
— говорилось на февраль
ском Пленуме ЦК КПСС, — 
держать совет с людьми 
труда» — эти слова прямо 
адресованы нам, работни
кам партийных комитетов, 
руководителям всех рангов. 
Справедливость этого требо
вания, думаю, может до
казать любой мой коллега. 
У  нас же был такой слу
чай. Стал отставать участок 
№ 3, где начальником был 
В. В. Альхимович. Когда 
начали выяснять причины, 
оказалось, что этот руково
дитель стал высокомерно 
относиться к тому, что'Пред
лагала партийная организа
ция, отмахивался и от пред
ложений, инициативы пере
довых рабочих. ^

Партийный комитет поддер
жал требование коллектива, 
коммунистов участка об от
странении Дльхимовича от 
руководства, рекомендовал на
значить здесь руководителем 
В. В. Петлина. Ему вместе' с 
парторганизацией удалось по
править положение. Но, вспо
миная сейчас об этой истории, 
вижу, что все-таки немного 
мы промедлили. Надо было 
раньше вмешаться, поправить 
Альхимовича. Может, и как ру
ководителя его удалось бы со
хранить. Ведь были же у него 
и положительные черты, когда 
он возглавил участок.

Что ответить 
болтуну!

Ядро партийного комитета
— рабочие люди, доказав
шие преданность комбина
ту, коллективу в течение 
десятилетий. Герой Совет
ского Союза Г. Н. Вороши
лов, В, Г. Ефремов, И. Т. 
Глазунов, М. В. Кашпар, 
И, А. Разинкин... Работать 
с ними мне как секретарю
— значит как бьт еже

дневно сдавать экзамен на 
свои человеческие, профес
сиональные качества. Труд
но. Зато жизненная школа 
хорошая.

Конечно, Полтора десятка 
людей — членов парткома — 
«погоды» не сделают. Опи
раемся на актив, который 
также в большинстве со
стоит из людей, не расстав
шихся с комбинатом в 
трудные времена, не поль
стившихся на более легкие 
условия труда на другом 
предприятии, более высокий 
заработок. Механик рейда
A. В. Сайлер, крановщики
B. И. Ладыгин, И. Ф. Ли- 
повка, секретарь парторга
низации орса Г. В. Шипу- 
нова... Таких людей десят
ки. Каждый' иа.-̂ них. — лич-. 
кость, состоявшийся - чело
век и специалист. Этих 
людей мы постоянно ставим 
в пример, рассказываем о 
них в печати. Но около го
да назад завел я себе блок
нот, в который записываю 
фамилии людей, не столь 
известных в коллективе. 
Вот несколько страничек из 
этого блокнота.

о цехе столярных изделий 
№ 7 работает И. Т. Вохминцев. 
Детдомовец. Много лет пере
числяет часть заработной пла
ты в тот детский дом, кото
рый его воспитал.

На Томском лесопункте есть 
мастер А. С. Порохова. У нее 
четверо детей. Ежемесячно 
перечисляег однодневный за
работок в Фонд мира.

В. цехе Na 10 слесарь В. П. 
Тюйалов накануне выборов в 
Верхозный Совет СССР при
нял решение: до тех пор, пока 
он пойдет на Пенсию — а это 
будет в 1990 году,— ежемесяч
но отчислять однодневный за
работок в Фонд мира.

Бригада по обработке экс
портного пиломатериала, ко
торой руководит Н. В. Семено
ва, в феврале и марте успеш
но справилась с заданием,хо
тя поставка сыркя из леспром
хозов в это время была край
не нери.мичной. Бригада ра
ботала не.считаясь со време
нем. Людей никто не при
нуждал к этому, зарплату они, 
и не выполнив задание, полу
чили бы, потому что простой 
— не по их вине. Но люди 
понимали, что за непоставку 
экспортной продукции комби
нат будет платить большие 
штрафы. >

С КАЖДОЙ новой
записью в блокноте я 
знакомлю членов

парткома. Для чего? Слу
чается нам встречаться с, 
разными людьми, попада
ют среди них скептики, 
малоёеры, а то и просто 
злопыхатели, болтающие 
что попало о нашем строе, 
о наших делах с подачи 
западных «голосов». И нам. 
партийным активистам, на
до иметь как можно боль
ше примеров патриотизма, 
гражданственности среди на
ших людей. Чтобы в разго
воре о тех или иных собы
тиях, явлениях говорить не 
общими словами, а называя 
конкретные факты, имена. 
Так нам легче убедить не
доверчивого, опровергнуть 
домыслы и клевету. Заме
чал: если твои аргументы
подкреплены местными при
мерами, здоровая часть кол
лектива, в котором случа
ется такой спор, выступает, 
что называется, на передний 
план, и злопыхателям, бол
тунам приходится отступить, 
«прикусить» языки.

П. СЕМЕКОЕ. 
секретарь парткома ле
сопромышленного ком

бината.

(Окончание. 
Начало в № 77)«

от РЕДАКЦИИ: Читатель, наверное, отметил искренность и 
взволнованность автора. Чувствуется, что для П. Семенова 
партийная работа — дело не только обязанности, но и при- 
пвания. Не все удается секретарю парткома, не всегда ему 
просто принять решение. Он говорит об этом откровенно и 
как бы приглашая и разговору своих коллег — членов пар 
тийных комитетов, бюро. Мы надеемся, что такой разговор 
состоится. Ждем ваших писем. О проблемах, которые вас 
волнуют, об успехах в партийной работе, которые прибавля
ют вам сил, о том, что пока не удается.

НОВЫЕ ГЛУБИНЫ НОВЫЕ ВЫСОТЫ
День геолога для разведчиков недр —

хорошая возможность подытожить, про-
\

анализировать и оценить собственный 
труд. Об этом говорит сегодня главный 
геолог, заместитель генерального директо
ра объединения «Томскнефтегазгеология» 
Владимир Ильич БИДЖАКОВ:

Ш а г  в п ер ед
— с  таких позиций про

шедший год для томских 
нефтеразведчиков оказался 
знаменательным. После не
удачного старта в начале 
пятилетки мы впервые вы
полнили государственное за
дание по приросту запасов 
нефти и обеспечили значи
тельный сверхплановый 
прирост запасов газа. От
крыто 6 новых месторожде
ний и 5 новых залежей уг
леводородного сырья. В ос
новном завершена разведка

‘ Нижне-Табаганского и
Пгольско-Талового место- 
рождений.

i Колпашевские сейсмораз
ведчики подготовили под 
глубокое бурение 16 новых

перспективных структур, 
перевыполнив план по это
му показателю в полтора 
раза. Одновременно ими до- 
ститаута наивысшая в стра
не производительность труда 
на отработке сейсмических 
профилей.

Впечатляющи и результа
ты буровиков. Объем про
ходки за год вырос на 18 
процентов, значительно со
кращено время на аварии, 
осложнения и простои 
бригад в так называемых 
«окнах». Возросла средняя 
проходка на бригаду, боль
ше внимания стало уделять
ся качеству работ. Каждая 
вторая буровая бригада до
стигла отраслевых рубежей

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Дела рудные 
и нерудные...

ТОМСКАЯ ГЕОЛОГОРАЗВЕДОЧНАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ—

ЕДИНСТВЕННОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ОБЛАСТИ, ЗАНЯТОЕ 

ПОИСКОМ И РАЗВЕДКОЙ ШИРОКОГО СПЕКТРА ПО

ЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ — ВСЕХ, КРОМЕ НЕФТИ И

ГАЗА. С НАШИМ КОРРЕСПОНДЕНТОМ БЕСЕДУЕТ 

ГЛАВНЫЙ ГЕОЛОГ ЭКСПЕДИЦИИ ЕВГЕНИИ ЯКОВ

ЛЕВИЧ ГОРЮХИН:

— Начнем с подземных 
вод. К сегодняшнему дню 
почти для всех районов 
Томской области выявлены 
их месторождения, которые 
используются или будут ис
пользованы в водоснабже
нии населения, в реализа
ции Продовольственной про
граммы. Кроме этого, мы 
занимаемся изучением и 
термальных вод. В Чажем- 
то на базе такого горячего 
источника построен санато
рий-профилакторий. И еще 
одна сторона нашей «вод
ной» работы — охрана под
земных месторождений от 
истощения и загрязнения. В 
этом направлении трудится 
специальный отряд геологов.

— Минувший год называ
ли сердцевинным годом пя
тилетки. Чем был знамена
телен этот год для ТГРЭ?

— Наша нерудная партия
выполнила важное прави
тельственное задание, завер
шив в короткие сроки поиск 
и разведку песчано-гравий
ных отложений в русле ре- 
1СИ Томи. Понятна важность 
этой работы для нужд
строительства как в Том
ске, так и на нефтяном се
вере области.

Обобщен большой матери
ал по буроугольным место
рождениям. Установлено, 
что область располагает
крупным бассейном бурых 
углей со средней толщиной 
пласта 10 метров. Это — хо
рошее сырье для химиче

ском промышленности, для 
удобрения полей и выработ
ки цемента высших марок.

Составили отчет по поис
кам цинковых руд. Предва
рительная оценка — в рай
оне Турунтаева залегает 
средней величины место
рождение.

Кроме того, впервые про
вели важную работу по изу
чению экзогенных геологи
ческих процессов—это раз
мывание берегов, оврагов. 
Отчет по этой теме получил 
отличную оценку, а област
ные организации — реко
мендации по борьбе с эрози
ей почв.

— Теперь о перспективах...
— Есть интересные начи

нания. Создана противо
оползневая станция в Ла
герном саду. Завершаем 
большую программу поиска 
песков для Васюганской 
группы нефтяных место
рождений. Продолжаем со
ставление геологической 
карты на бассейн реки Тым, 
изучение для мелиоратив
ных целей Парбигской пло
щади. Ныне начнутся так
же поиски строительного 
камня на правобережье То
ми, песка и песчано-гравий
ной смеси — в руслах Оби 
и Чулыма, подземных вод 
для райцентра Зьфянское. 
Словом, нужды народного 
хозяйства области для нас— 
на первом месте.

Беседу провела
М. ИВАНОВА.

проходки, а коллективы, 
возглавляемые ветеранами 
томской нефтеразведки 
М. М. Нурлыгаяновым и 
Н. И. Верещакой, неодно
кратно становились победи
телями Всесоюзного и рес
публиканского социалисти
ческого соревнования. Мно
голетний лидер среди на
ших экспедиций —; Запад
ная НГРЭ — установила 
своеобразный рекорд, про
бурив за год тремя бригада
ми 40 тысяч метров горных 
пород при средней глубине 
скважины 3.090 метров.

Такие результаты вполне 
могли стать основой высо
копроизводительной работы 
нашего объединения и в нь1- 
нешнем году. Однако этого 
не случилось. К сожалению, 
мы не можем назвать на
чало года удовлетворитель
ным.

Ритмичная работа сейсмо
разведчиков и буровиков в 
январе—марте, накал зим
них грузоперевозок ни в ко
ей мере не оправдывают 
упущения руководителей 
«Томскнефтегазгеологии» и 
геологической службы в 
других видах работ. А  ведь 
получилось так, что эти 
важные линии деятельности 
как бы заслонили собою 
главную конечную'’ задачу— ' 
пополнение сырьевой базы 
области. План по приросту

запасов не выполнен — 
главным образом из-за не
удовлетворительной органи
зации труда на завершаю
щей стадии нефтеразведоч
ного производства — испы
тании скважин. Отставание 
здесь допустили Александ
ровская, Васюганская и 
Каргасокская экспедиции.
' Предметом особого внима
ния нефтеразведчиков явля
ется юго-запад Томской об
ласти — новый район неф
тедобычи. Надо откровенно 
сказать, что мы не смогли 
достичь здесь качества Ра
бот, соответствующего зна
чимости района. Положение 
надо исправлять.

Работая в этом направле
нии, томские геологи приня
ли обязательство подгото
вить в 1985 году к разработ
ке Нижне-Табаганское ме
сторождение, не предусмот
ренное пятилетним планом. 
На очереди в ближайшие 
два-три года — Северо-Ка
линовое и Герасимовское 
месторождения. А  геологи
ческие результаты первого 
квартала станут предметом 
специального нелицеприят
ного рассмотрения в пар
тийных организациях объе
динения. Геологическая об
становка на начало года, 
опыт, накопленный брига
дами испытателей М. И. 
Плахтыря и М. А. Кирьяно-

I ч .
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ва из Западной экспедиции, 
не дают нам никаких осно- 

■ ваний сомневаться в реаль
ности выполнения годовых 
задач.

В основу всей нашей тепе
решней деятельности долж
ны лечь слова Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
К. У. Черненко, сказанные 
на февральском Пленуме 
Центрального Комитета пар
тии: «Вопрос об организо
ванности, о порядке — для 
нас ключевой, принципиаль
ный. Насчет этого двух мне
ний быть не может».

Опыт наших передовых 
коллективов показывает, 
что мы имеем достаточно 
неиспользованных резервов 
в организации поисков и 
разведки новых месторож
дений. Мы не забываем о 
том, что тридцать лет назад, 
в декабре 1954 года в Том
ской области, Колпашевской 
параметрической скважиной 
№ 2 была получена первая 
западносибирская нефть. 
Пусть ее количество изме
рялось литрами и вся пер
вая «добыча» разошлась на 
анализы и сувенйры — 
именно отсюда началось от
крытие века, превратившее 
Западную Сибирь в главную 
топливно - энергетическую 
базу страны. Мы просто 
обязаны достойно встретить 
это славное тридцатилетие.

ИСПЫТАТЕЛИ
Вы видите на сним

ках Михаила Плахтыря 
и членов его бригады: 
Юрия Евстафьева, Алек
сандра Супонина. Вале
рия Бурдыгу» Николая 
Tcньтю^coвa, Николая 
Недбайлова. Они ис
пытатели скважин из 
Нового Васюгана.

Бригада прославлена 
своими делами. Еще 
месяц назад мы сообща
ли о выполнении этим 
ноллек тизом четырехлет- 
него плана, а уже к го
довщине Великого Ок
тября испытатели рас
считывают завершить 
свою пятилетку. Бук
вально в преддверии 
Дня геолога в адрес 
бригады пришло позд
равление коллегии Мин- 
гео СССР, из фонда 
министра коллективу 
выдана премия — 3 ты
сячи рублей. Но даже 
не это главное. Важнее
другое: так, как плахты- »
ревцы, не работает по
ка ну один другой кол
лектив испытателей в 
объединении. Речь идет 
об оперативности работ, 
о качестве опробования. 
Традиции, заданные
бригаде ее первым и 
долгие годы бессменным 
руководителем Василием 
Пантелеевичем Сучко
вым, живы здесь.

Невелика бригада _
двадцать человек. Но 
организованы эти люди 
так, что успевают од
новременно вести опро
бование сразу на двух 
скважинах да еще помо
гать смежникам — бу
ровикам.
Фото В. Кровельщиков^
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1 апреля 1984 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ-

ВЛИЯНИЕ НА ЭКОНОМИКУ, ЗАБОТА О БЫТЕ 
Л Ю Д Е Й -У З Л О В Ы Е  ЗАДАЧИ СОВЕТОВ
С ВОСЬМОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
Как уже сообщалось, со

стоялась восьмая сессия об
ластного Совета народных 
депутатов, рассмотревшая 
отчет о работе облисполко
ма. С докладом выступил 
председатель облисполкома 
А. Е. Высоцкий.

Он отметил, что отчетный 
период был весьма напря- 

,'женным во всех отраслях 
народного хозяйства, тем 
дороже награждение области 
третий раз подряд перехо
дящим Красным знаменем 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ за победу во Всесо
юзном социалистическом со
ревновании.

Соревнуясь за достойную 
 ̂встречу выборов в Верхов
ный Совет СССР, работники 

■^промышленности обеспечили 
^увеличение объема реализа
ции продукции на 12,3 про
цента, производительности
труда---на 9,9 процента. С
планом двух месяцев по 
производству продукции
справились все промышлен
ные управления и объедине
ния. В области повсеместно 
поддерл<ан призыв декабрь
ского (1983 года) Пленума 
ЦК КПСС о дополнительном 
увеличении ■ производитель
ности труда, снижении се
бестоимости продукции.

Вместе с тем в докладе 
прозвучала серьезная озабо
ченность тем, что значи
тельная часть предприятий 
не справляется с обязатель
ствами по поставкам, 15 
процентов трудовых коллек
тивов не выполнили зада
ний по реализации продук
ции, 23 процента — по про
изводительности труда. Осо
бенно неблагополучно обсто
ят дела в промышленности 
Бакчарского, Первомайского, 
Чаинского, АсиноЕского рай
онов.

Серьезной критике были 
подвергнуты в докладе объ
единение «Томскстроймате- 
риалы» (генеральный дирек
тор т. Козлов), управление 
пищевой промышленности 
(начальник ' т. Петрачкова), 
имеющие очень низкие эко
номические показатели.

J  Большое внимание до- 
1 кладчик уделил всемерному 

развитию прогрессивных 
г)5орм организации труда, 
созданию коллективов, ра
ботающих на хозрасчетной 
основе. Сейчас свыше 60 
процентов рабочих объеди-. 
йены в бригады, 40 про
центов их работают по еди
ному наряду. А вот в уп
равлении топливной про
мышленности, например, на 
подряде лишь 13 процентов 
бригад, в управлении лесно
го хозяйства таких коллек
тивов всего три.

Облисполком во всей сво
ей деятельности стремился 
теснее увязать решение хо
зяйственных задач с более 
полным удовлетворением 
потребностей людей в това
рах повседневного спроса. В 
истекшем году выпуск това
ров для народа на 1 рубль 
заработной платы составил 
62 копейки. Вместе с тем 
мы не добились повышения 
качества, расширения и об
новления ассортимента вы
пускаемых изделий. Нам 
следует, отметил т. Высоц- 
1П1Й, руководствуясь реше- 

, ниями декабрьского (1983 
Л,года) Пленума ЦК КПСС, 
"гюставить дело так, чтобы 

■ра срыв производства и по
ставок товаров в торговлю 
отвечали конкретные работ
ники, оценивать их деятель
ность по тому, как они ис
пользуют резервы увеличе
ния выпуска, расширения 
ассортимента и повышения 
качества изделий для наро
да.

Докладчик подробно оста
новился на вопросах разви
тия агропромышленного
комплекса. В истекшем го- 
,ДУ производство валовой 
Продукции сельского хозяй
ства увеличилось на 8 про
центов. На столько же воз
росла производительность 
труда. Выполнены планы 
закупок сельскохозяйствен
ных продуктов. Однако соз
данные государством благо
приятные возможности ук
репления экономики совхо
зов и колхозов использова
ны далеко не полностью. 
Тревогу вызывает состояние 
семенного фонда в хозяйст
вах, особенно в Колпашев- 
ском, Молчановском, Пара- 
бельском и Тегульдетском 
районах. В ходе ударного 
месячника, объявленного в 
области с 15 марта, надо 
сделать все, чтобы довести 
количество семян I и II 
классов не менее чем до 75 
процентов.

С большим отставанием 
ведется ремонт техники, 

'Особенно Б Зырянском, Кри- 
вошеинском, Тегульдетском 
и Шегарском районах. И 
дело здесь не столько в от

сутствии запасных частей, 
сколько в низкой ответст
венности руководителей и 
специалистов хозяйств и ре
монтных предприятий
«Сельхозтехники», в слабом 
контроле со стороны рай- 
горисполкомов. Положение 
нужно решительно попра
вить.

Оперативно решая повсе
дневные вопросы развития 
растениеводства, нельзя за
бывать о проблемах страте
гического плана. В реализа
ции целевой программы по
вышения эффективности 
земледелия на ближайшие 
годы должны принять са
мое активное участие пред
приятия «Сельхозхимии», 
мелиорации, «Сельхозтехни
ки», все совхозы и колхоЗы. 
Здесь должна в полной ме
ре проявиться координи
рующая роль агропромьпп- 
ленных объединений.

В докладе было указано 
на ряд серьезных недостат
ков в развитии животновод
ства. В текущем году хо
зяйства области при лучшей 
обеспеченности кормами не 
добились значительного ро
ста производства молока, 
снизилась мясная продук
тивность стада. Ослабление 
внимания к откорму скота 
привело к сниясению прода
жи государству мяса в Пер
вомайском, Парабельском, 
Бакчарском и Каргасокском 
районах. Необходимо при
вести в действие все резер
вы, поставить на первый 
план вопросы организован
ного завершения зимовки, 
сохранения народившегося 
молодняка, рационального 
использования кормов.

Важное место в работе 
Советов отводится повыше
нию уровня руководства 
сельской экономикой. Мы 
обязаны повести решитель
ную борьбу с бесхозяйствен
ностью, повсеместно внед
рять хозрасчетные формы 
организации труда и кол
лективную ответственность 
за конечные результаты ра
боты.

Докладчик указал на важ
ность дальнейшего развития 
личных хозяйств населения 
и подсобных хозяйств пред
приятий. Серьезного осуж
дения заслуживает по311ция 
руково.дителей облпотребсо
юза, «Томск.песурса», .заво
дов режущих инструментов, 
мако.метроБого, измеритель
ной аппаратуры и подшип
никового, крайне медленно 
ведущих работу по созда
нию и развитию подсобных 
хозяйств.

Особое внимание в докла
де было обращено на вопро
сы обустройства села — не
обходимость • ускоренного 
строительства жилья, школ, 
детских зшрея^дений, строи
тельство и реконструкцию 
животноводческих помеще
ний при участии шефствую- 
ших организаций.

В отчетный период многое 
сделано для повышения эс}э- 
фективности капитального 
строительства. Ввод основ
ных фондов возрос в 1;3 ра
за. В действие вошли важ
ные 'ппоизЕодственные объ
екты. Жилищные условия 
улучшили более 42 тысяч 
трудящихся области. Лучше 
начали работу строители в 
текущем году. Но все еще 
имеются недостатки в орга
низации труда и быта, рас
пыление сил. Невыполнение 
плана двух месяцев и сни
жение объемов строительно
монтажных работ на важ
нейших для области объек
тах соцкультбыта допустили 
территориальное управление 
строительства (т. Мальцев), 
трест «Томсксельстрой»
(т. Витман), объединение 
«Томскремстрой» (т. Цукер- 
ник).

Для ускоренного решения 
жилищной проблемы надо 
резко повысить темпы 
строительства жилых домов 
силами граждан. В Алек
сандровском, Каргасокском, 
Парабельском районах си
лами индивидуальных за
стройщике^' ежегодно вво
дится от 5D0 до 2,000 квад
ратных метров жилья. Но 
очень слабо занимаются 
этой работой в Тегульдет
ском, Зырянском, Первомай
ском, .Шегарском районах.

Большое внимание в док
ладе было уделено вопроеам 
комплексной застройки на
селенных пунктов, ликвида
ции диспропорций между 
промышленным и граждан
ским строительством.

Важное место в работе 
Советов области занимают 
вопросы коммунального хо
зяйства, Дорожного строи
тельства и связи. В про
шедшем ГОДУ на развитие 
коммунального хозяйства по 
всем источникам финанси
рования освоено около 30 
миллионов рублей. Сооружа
ются современные системы

водоснабжения в городах 
Томске, Колпашеве, Асине, 
в райцентрах Белом Яре и 
Кривошеине. За прошлый 
год введено в эксплуатацию 
129 километров дорог с 
твердым покрытием. Вошли 
в . строй автоматические 
междугородная и телефон
ная станции. Но, как было 
отмечено в докладе, уровень 
руководства этими отрасля
ми не отвечает современ
ным требованиям. Острым 
остается вопрос строитель
ства инженерных коммуни
каций. Райгорисполкомы и 
сельские Советы слабо орга
низуют трудящихся на про
ведение благоустроительных 
работ.

В центре внимания Сове
тов области находятся воп
росы улучшения работь! 
сферы услуг, закрепления и 
воспитания кадров в здра
воохранении, культурно- 
просветительных и физ
культурно-спортивных орга
низациях, народного образо
вания.

Большое внимание в док
ладе было З'делено улучше
нию организационной рабо- ■ 
ты Советов. Облисполком 
стремился перенести центр 
тяжести своей деятельности 
на места. .Члены исполкома, 
работники аппарата стали 
чаще бывать на сессиях ме
стных Советов, заседаниях 
кол.легий отделов и управ
лений. Оправдали себя ком
плексные проверки работы 
исполкомов. Сокращено ко
личество совещаний и засе
даний, меньше стало при
ниматься и рассылаться ре
шений и других документов. 
Однако бумаготворчество 
изжито не везде.

Облисполком строго со
блюдал принцип отчетности 
исполнительных органов, де
путатов. 1,5 тысячи предло
жений, просьб и пожела
ний из 4,5 тысячи высказан
ных в ходе отчетов разре
шены в оперативном поряд
ке, остальные учтены и на
ходятся на исполнении.

Докладчик критиковал 
Томский,. Колпашевский и 
Стрежевской горисполкомы, 
Шегарский, Томский, Верх- 
некетсний - райисполкомы, 
руководителей объединения 
«Том.леспром», управлений 
жилищно - коммунального 
хозяйства, бытового < обслу
живания населения. сель
ского хозяйства, облпотреб
союза за несвоевременное 
выполнение наказов избира
телей.

Вансное место было уделе
но в докладе работе с пись
мами, просьбаащ и заявле
ниями граждан, борьбе с 
волокитой и формализмом, 
совершенствованию руко
водства всеми звеньями ме
стных Советов области, ук
реплению социалистической 
законности.

В заключение А. Е. Вы
соцкий выразил уверен
ность, что депз'таты, все 
трудяш.иеся, единодушно 
одобряя решения февраль
ского (1984 года) Пленума 
ПК КПСС, пол руководст
вом областной партийной 
организации обеспёчат бе
зусловное выполнение пла
нов экономического и со
циального развития, социа
листических обязательств 
нынешнего года и пятилет
ки в целом.

Открывший прения пер
вый секретарь Каргасокско- 
го райкома партии В. А. 
Луков подчеркнул, что тре
бование февральского Пле
нума ЦК КПСС о разграни
чении функций партийных 
комитетов и государствен
ных и хозяйственных орга
нов является безотлагатель
ным, хотя на деле его осу
ществить не просто. Многие 
решения не выполняются 
местными Советами, и тогда 
волей-неволей приходится 
вмешиваться партийным ор
ганам. Такая практика вы
звана тем, что руководители 
ряда сельских Советов бе
зынициативны, бездеятель
ны, да и не имеют соответ
ствующего образования. 
Учитывая это, райком пар
тии и райисполком считают 
своим долгом при поддерж
ке орготдела облисполкома 
сформировать резерв кад
ров, призванных в будущем 
возглавить местные Советы. 
Сельским Советам также 
нужна поддержка облплана 
в составлении собственных 
планов экономического и со
циального развития на буду
щее пятилетие, что такясе 
является делом новым.

— 190 миллионов рублей 
вложено в освоение района 
в текущем пятилетии,—под- 
черкну.я председатель Алек
сандровского райисполкома 
Б. П. Киселев. — Это за
метно сказалось и на раз
витии производительных 
сил района, и на повьппе-

нии жизненного уровня тру
дящихся. Чтобы освоение 
средств велось еще эффек
тивнее, необходимо решить 
ряд проблем. В частности,
договориться, наконец, об
изменении специализации 
совхоза «Назинский», соз
дать сельскую строительную 
организацию, укрепить под
разделение объединения 
«Томскремстрой». Кроме то
го, со стороны мелиораторов 
требуется более хозяйское 
отношение к освоению пой
менных лугов, а со стороны 
Западно-Сибирского управ
ления гражданской авиации 
— более участливое отноше
ние к обслуживанию жите
лей северного края. В рай
оне надеются чаще видеть 
руководителей объединения 
«Сельхозтехника», управле
ний культуры и кинофика
ции, областного спорткоми
тета.

— На нашем предприятии 
создана благоприятная про
изводственная обстановка,— 
отметила слесарь Томского 
химического завода И. В. 
Созинова.—Но этого не ска
жешь о бытовых службах, 
назначение которых эконо
мить рабочее время трудя
щихся. Неудовлетворительно 
работают фотосалон, па
рикмахерская, все еще не 
открыта сберегательная кас
са, помещение под которую 

■ давно пустует. Неуместны 
хмельные застолья в кафе, 
расположенном в жилом 
доме.

Начальник областного уп
равления коммунального хо
зяйства В. И. Черкашин за
метил, что исполком обла
стного Совета принялi три 
решения по развитию инже
нерных коммуникаций, обя
зав предприятия и органи
зации построить соответст
вующие сооружения. Однако 
многие из тех, кого эти ре
шения касались, не приня
ли их в расчет. Объедине
ние «Союзтомекмелиорация» 
затягивает строительство 
котельной в Асине и ряда 
объектов в Кожевникове, 
Зырянском, Молчанове.
«Сельхозтехника» все еще 
не приступила к возведению 
очистных сооружений в 
Подгорном. Томское терри
ториальное . управление 
строительства всячески от
крещивается от коллектора 
в Белом Яре. Объединение 
«Томскнефть», областное уп
равление сельского хозяйст
ва, управление «Госкомсель- 
хозтехника», химзавод, до
мостроительный комбинат 
неудовлетворительно осваи
вают средства, выделенные 
на строительство собствен
ных коммунальных объек
тов. В Томске вообще сло
жилась порочная практика, 
когда жилье и объекты соц
культбыта принимаются в 
эксплуатацию без .предста
вителей коммунальных
служб, и в результате ин
женерные сети никому не 
передаются на баланс.

Токарь Лоскутовского от
деления «Сельхозтехники» 
А. И. Сухорученко расска
зал о тех трудностях, с ко
торыми сталкивается кол
лектив. Производительной 
работе ремонтников мешает 
неорганизованность произ
водства, связанная с мед
ленным обновлением обору
дования, отсутствием необ
ходимых запчастей. Энер
гичней должны решаться и 
вопросы соцкультбыта. , В 
Богашеве нетерпимо поло
жение с обеспечением насе
ления водой, и помощь обл- 
комхоза была бы весьма 
кстати.

Председатель Асиновского 
горисполкома В. А. Ники
тенко критиковал областные 
управления торговли и бы
тового обслуживания за ка
бинетный стиль работы, за 
нежелание решать пробле
мы непосредственно на ме
стах. Эти организации, а 
также облпотребсоюз и уп
равление сельского хозяйст
ва не заботятся о том, что
бы быт людей на селе был 
устроенным. По мнению вы
ступающего, непонятна пози
ция областного отдела ар
хитектуры, который проти
вится строительству крупно
панельных домов в Асине, 
хотя именно таким образом 
можно поправить положение 
с жильем. В горисполко
ме надеются и на поддерж
ку другой инициативы — с 
целью закрепления кадров 
на селе преобразовать Аси- 
новский заочный филиал 
Томского сельхозтехникума 
по ряду специальностей в 
дневное отделение.

Телятница совхоза «Мол- 
чаноБСКий» Р. Г. Даш1льчеи- 
ко рассказала об успехах 
животноводов, и в частно
сти Соколовского отделения, 
вышедшего по надоям моло
ка на одну фуражную коро
ву на трехтысячный рубеж.

Вместе с тем она высказала 
неудовлетворенность тем, 
что никак не решается воп
рос о строительстве телят
ника, хотя областное управ
ление сельского хозяйства 
обещало всячески помогать 
совхозам, занимающимся 
племенной работой. Испол
кому областного Совета на
до позаботиться и о том, 
чтобы при распределении 
тяжелой техники не бьши 
^абыты интересы хозяйств, 
для выполнения наказа из
бирателей об улучшении 
транспортного обслужива
ния желательно, чтобы 
объединение «Томскавто- 
транс» пополнило районный 
парк автобусами.

— Объединение «Томск- 
автотранс» уделяет, большое 
внимание развитию пасса
жирского транспорта на се
ле, — отметил в свою оче
редь начальник И. Г. Бур
цев. — За годы одиннадца
той пятилетки открыто 15 
новых маршрутов, все рай
оны области имеют авто
транспортные подразделе
ния.

Совершенствуются и гру
зовые перевозки, однако по
тери все еще велики, так 
как автотранспортом порой 
доставляются грузы, кото
рые кyдd целесообразнее пе
реправлять по воде. Речь 
идет о сыпучих продуктах. 
Проблема будет снята, если 
облпотребсоюз и управление 
хлебопродуктов построят в 
районах складские помеще
ния, где можно будет созда
вать запасы в навигацион
ный период.

Главный врач областного 
туберкулезного диспансера, 
председатель областной ко- 
.Л1ИССИИ по здравоохранению 
и социальному обеспечению 
О. Е. Шарабурова выразила 
удовлетворение тем, что ма
териально-техническая база 
здравоохранения окрепла. 
Теперь стоит очередная за
дача: развивать сеть учреж
дений для лечения детей. 
Трест «Томсксельстрой» дол
жен незамедлительно на
чать строительство нового 
корпуса для единственного 
в области детского противо
туберкулезного санатория. 
Имея проектно-сметную до
кументацию и средства, 
трест второй год не прини
мает практических дейст
вий. НГДУ «Стрежевой- 
нефть» и нефтехимическому 
комбинату стоит позаботить
ся об открытии профилак
ториев для своих рабочих.

Секретарь областного ко
митета партии Р. М. Рома
нов подчеркнул, что Советы 
в области проводят много
гранную работу по развитию 
Э1СОНОМИКИ и соцкультбыта. 
Однако требования февраль
ского, Пленума ЦК КПСС ' 
таковы, что довольствовать
ся сделанным нельзя. Вни
мание Советов должно быть 
сосредоточено на заботе о 
людях, и прежде всего на 
обеспечении их жильем. Од
нако жилищное строитель
ство не везде ведется ин
тенсивно. Если в целом по 
области предполагается в 
первом квартале ввести 20 

( процентов жилья от годо
вых объемов, то в Алек
сандровском, Зырянском, 
Кожевниковском районах, 
Стрежевом — всего от 2,5 до 
13 процентов. Вот тут и ну
жны решительность испол
комов, их требовательность 
к руководителям, допускаю
щим срывы. Надо активнее 
использовать права, предо
ставленные 'Советам.

Прямая обязанность Сове
тов — работать с населени
ем по месту жительства. 
Требуется энергичнее йри- 
влекать людей к благоуст
ройству, обеспечивать их 
силами уход за жильем, 
развивать в каждом чувство 
хозяина. I

Нельзя со старыми мер
ками относиться к пробле
мам Школы. Следует при
остановить текучесть учи
тельских кадров, улучшив 
обеспечение их жильем. Не
допустимо сокращение чис
ла вводимых школ. Весьма 
целесообразно разработать 
программу укрепления ма
териальной базы педагоги
ческих учебных заведений.

Райисполкомам предстоит 
усилить свое влияние на ор
ганизацию досуга трудя
щихся. Назрела необходи
мость реконструировать го
родской стадион, обустроить 
место купания на Сенной 
курье, построить спортивные 
площадки в микрорайонах, 
а также беговые и велодо
рожки, как это делается в 
других городах.

* * *
По отчету исполкома об

ластной Совет народных де
путатов принял соответст
вующее решение.

ЕЖ д  У наЦ!адная
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ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА НАРОДОВ «ЗА МИР И ТРУД»
НЬЮ-ЙОРК. Предотвра

щение ядерной катастрофы 
— такова главная задача, 
которую необходимо решить 
народам мира, в частности 
американскому народу. Для 
этого нужно предотвратить 
приход к власти на новый 
срок администрации Рейга
на, Об этом заявили участ
ники антивоенного форума 
общественности США, орга
низованного здесь по ини
циативе ряда женских 6р- , 

! ганизаций и прошедшего 
под лозунгом: «1984: жен
щины голосуют за выжива
ние».

Нам необходимо добиться 
изгнания Рейгана из Бело
го дома, заявила директор 
национальной конференции 
адвшеатов-негров М. Бэрн- 
хэм. Женщины, подчеркну
ла она, более других ощу
щают на себе все тяготы, 
которые по вине Белого до
ма легли на плечи амери

канцев. В этой связи 
М. Бэрнхэм указала, что 
улучшение положения мил
лионов граждан США пря
мо связано с обузданием 
гонки ядерных вооружений, 
сокращением гигантских во
енных расходов Вашингто
на.

Выступая на форуме, вид
ная общественная деятель
ница, почетный президент 
организации «Врачи в борь
бе за социальную ответст
венность» X. Колдикотт 
сказала: Если мы не добь
емся избрания в нынешнем 
году руководителей США, 
которые проводили бы от
ветственную и серьезную 
политику, вероятность воз
никновения ядерной войны 
резко увеличится.

Сейчас, отметила она. 
Соединенные Штаты фор
сируют подготовку к ядер
ной войне.

есСберечь мир на нашей планете»
ПАРИЖ. «Сберечь мир на 

нашей планете»» — так на
зывается выпущенная. на 
французском 4i3biKe изда
тельством «Пергамон пресс 
Франс» книга, в которую 
вошли статьи, речи и вы
ступления члена Политбю
ро ЦК КПСС, первого заме
стителя Председателя Сове
та Министров СССР, мини- 

■ стра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. Кни
га издана массовым тира
жом в серии «Марксизм- 
ленинизм», в которой пуб

ликуются основополагаю
щие документы советской 
внешней и внутренней по
литики, статьи и речи ру
ководителей КПСС и Со
ветского государства.

В посольстве СССР во 
Франции состоялась офи
циальная церемония ппед- 
ставления книги А. А. Гро
мыко французской общест
венности. На церемонии 
присутствовали видные по
литические и общественные 
деятели, ученые, журнали
сты.
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Народ Никарагуа осознает всю опасность обстановки 
в регионе и готов отразить любую агрессию контррево
люционных банд сомосовцев и возможную интервен
цию со стороны Соединенных Штатов. Он заявляет о 
верности идеалам борьбы за свободу и независимость 
Никарагуа, начатой Аугусто Сесара Сандино и продол
женной революционным авангардом никарагуанского 
народа — Сандинистским фронтом национального ос
вобождения.

НА СНИМКЕ: во время митинга в Манагуа в поддер
жку революции, за которую герой национально-освобо
дительного движения Аугусто Сесар Сандино отдал 
свою жизнь.

Фото Пренса Латина — ТАСС.

ОСЛО. «За мир и труд» 
— под таким лозунгом 
сегодня в Народном До
ме норвежской столицы 
открылся XVIII съезд 
Коммунистической па|>- 
тии Норвегии. В его ра
боте принимают участие 
более ПО делегатов, а 
также гости съезда. Сре
ди посланцев братских 
партий — делегация 
КПСС во главе с членом 
ЦК КПСС, первым сек
ретарем Мурманского об- 
ifOMa КПСС В. Н. Пти
цыным.

С политическим отче
том съезду выступил 
Пре д с е д а т е л ь  КПП 
X. Клевен. Нынешний 
форум, отметил он, про
ходит в крайне сложной 
м;еждународной обста
новке. Стремясь к дости
жению военного превос
ходства, США и их со
юзники приступили к 
развертыванию в Запад
ной Европе нового ра- 
кетно - ядерного оружия 
первого удара.

Несмотря на возрос
шую угрозу войны, под
черкнул он, существуют 
реальные возможности 
ее предотвращения. Сло
жившееся ныне соотно
шение сил не в пользу 
империализма. Достиже
ния стран социализма в 
экономической и соци
альной областях, их. 
мирные инициативы, ши
рокий размах антивоен
ного движения создают 
благоприятные условия 
для борьбы за мир, раз
рядку, разоружение.

Н а г р а д ы

г о л о в о р е з а м
ВАШИНГТОН. Белый 

дом организовал новое 
пр.опагандистское - шоу. 
Как сообщает телекомпа
ния Эн-би-си, Пентагон 
осьшал наградами бук
вально каждого участни
ка вторжения войск 
СЩА на Гренаду. Около 
700 особо отличившихся 
вояк получили медали 
«бронзовая звезда» за 
«личную доблесть», про
явленную при штурме 
столицы страны Сент- 
Джорджес.

Удивляться формули
ровкам наградных реля
ций не приходится. Ведь 
называет же ' президент 
США сомосовских убийц 
«героями —■ борцами за 
свободу». Так почему бы 
пентагоновским генера
лам не отметить высоки
ми наградами «доблесть» 
тех, кто осыпал бомбами 
больницы, жилые квар
талы и правительствен
ные учреждения, кто 
хладнокровно убивал 
беззащитных людей? Ни
кто не знает, сколько 
гренадцев погибло во 
время интервенции. Как 
сообщала печать, заме
тая следы преступлений, 
оккупанты сжигали или 
закапывали трупы. Даже 
по самым скромным 
оценкам, ущерб нанесен
ный Гренаде в ходе 
американской интервен
ции, составляет не менее 
100 млн. долларов.

РАДОСТЬ НЕПРИНУЖДЕННОГО 

М У З И Ц И Р О В А Н И Я
Именно так хочется наз

вать ту обстановку, что ца
рила на сцене зала филар
монии во время концерта 
камерного оркестра «Вир
туозы Москвы». И артисты, 
и слушатели полностью ока
зались на несколько часов 
во власти Музыки.

Такое бывает нечасто и 
только в тех случаях, ког
да исполнитель — неза
урядное, выдающееся явле
ние. А  в манере игры, в 
характере звучания «Вир
туозов Москвы» ^ясно про
сматривается артистическая 
личность руководителя ор
кестра — выдающегося 
скрипача, заслуженного ар
тиста РСФСР Владимира 
Спивакова.

Тонкий, элегантный арти
стизм, высочайшее инстру
ментальное мастерство, не
устанные смелые поиски но
вых прочтений музыкаль
ных произведений, не
принужденность, радость 
музицирования —• вот что 
свойственно в равйой сте
пени и В. Спивакову и его 
оркестру. Сочетание таких 
качеств встречается крайне 
редко. Поэтому «Виртуозы 
Москвы» — уникальное яв
ление.

Мягко, благородно, отто- 
ченно по штрихам и ан

самблю прозвучал «Дивер
тисмент» фа маясор В.-А. 
Моцарта.

в:аблюдая «Виртуозов» на 
репетиции, понимаешь, ско
лько вдохновенного труда 
вложено в прочтение каж
дого произведения, сколько 
поисков тончайших дета
лей, нюансов во фразиров
ке, в звуке, в штрихах ве
дут музыканты для дости
жения наибольшей вырази
тельности! И сам труд ор
кестрантов при этом про
низан упоением музыкой.

В сопровождении «Вир
туозов» Первый фортепьян
ный концерт Дм. Шостако
вича исполнил заслужен
ный артист РСФСР В. Край
нев. Свойственные В. Край
неву яркий темперамент и 
искрометная виртуозность 
проявились здесь в полной 
.мере. Несмотря па сугубо 
камерный состав, . оркестр 
звучал в концерте Дм. Шо

стаковича! (а затем и в 
«Серенаде» П. И. Чайков
ского) насыщенно, ярко, 
блистая все новыми и но
выми красками. В ' «Сере
наде» поразил больше все
го «Вальс». Сыгран он 
был нетрадиционно. Как 
бы вполголоса, очень мяг- 

■ ко, интимно — словно при
грезилась далекая мечта...

Третья часть «Серенады» 
— «Элегия» прозвучала 
строже, сдеря^аннее и про
ще, чем в большинстве слу
чаев, и приобрела как бы 
новую глубину.

После объявленной прог
раммы в к&пцерте последо
вал фейерверк пьес, сыг
ранных на «бис». Здесь мо
сковские виртуозы пред
стали еще в одном качест
ве —• как удивительные 
мастера ювелирной отделки 
и острохарактерной живопи
си в миниатюрах.

Слушатели долго не от
пускали музыкантов со 
сцены. В этот вечер в кон
цертном зале филармонии 
парили высокое искусство 
и радостное вдохновение.

Томичи ждут новых 
гстреч с замечательным 
коллекти"о.\1.

Б. МАКСИМОВ, 
солист Томского симфо

нического оркестра.
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Ф У Т Б О Л  И М У З Ы
Это был очень необычный 

матч. Против команды фут- 
болистов-ветеранов произ
водственного объединения 
«Сибэлектромотор», на снеж
ном поле выступали игроки, 
которых более привычно 
видеть на концертной эстра
де. Сражение было жарким: 
тут уж «Песнярам» не мог
ла помочь электронная ап-

паратура, следовало дейст
вовать энергично — ногами 
и головой. К чести гостей, 
они не уронили своей попу
лярности: в защите энергич
но действовали ру1:оводи- 
тель ансамбля народный ар
тист БССР В. Мулявин, за
служенный артист БССР 
Б. Мисевич, в нападении 
особенно проявил себя

В. Комаров, ставший авто
ром всех забитых в ворота 
томичей голов. Впро'Щ.м, не 
подкачали и хозяева поля. 
Матч завод — ансамбль 
завершился ничейным ре
зультатом.

НА СНИМКЕ; один из на
падающих «Песняров» — 
В. Эскин.

Фото А. Петрова.

Л ^ ^ К А В А Я
К А П Е Л Ь

-ФЕЛЬЕТОН-
Дядя Саша из магазина Рослесстройторга тщательно 

уложил на стол стекло, старательно попробовал подуш
кой большого пальца колесико дешевенького стеклореза 
и наконец, собравшись с духом и прижав растопырен
ными пальцами линейку, лихо провел лохмато-кривую 
линию. Сло.м молнией прошиб стекло наискосок.

— Мастер, а мастер, — жалобно заверещала старушка- 
покупательница, — куда же вы?

— Не мастер я вам вовсе, — буркнул на ходу дядя 
Саша, скрывшись в недрах товарного склада.

— Не мастер он, — подтвердила заведующая магази
ном, — а разнорабочий. Как ушел от нас на пенсию 
прежний стекольщик, так дядя Саша иногда подрабаты
вает...

Проблема понятна: ушел из магазина специалист сво
его дела, и лопнул стекольный сервис. На дядю Сашу 
в этом случае пенять нечего. Как говорят, чем вышел, 
тем вышел, пытался вот бабушке за. полтинник помочь, 
да конфуз получился...

Иногда, как подсказывает жизнь, подобное происходит 
с целыми коллективами. Например, с Шегарским' лесо
пунктом Орловского леспромхоза, что на потребу .томи
чей выпускает различные изделия хозяйственно-бытово
го назначения. Одно из таких изделий под названием 
«Табурет артикул 7603011» испытал недавно пятилетний 
мальчуган Славка из соседней квартиры. Без всякого 
умысла и озорства сел он на него и буквально обезно
жил это ширпотребовское чудо.

Досадно старушке с зангатым в руке полтинником, до
садно и Славкиным родителям," потерявшим из своего 
семейного бюджета немногим больше. Однако дела эти 
с помощью соседских умелых рук поправимы, и с тече
нием времени о них с улыбкой можно вспоминать в 
очередной первоапрельский день.

Но есть в нашей скоротечной беспокойной жизни вещи 
вроде бы похожие на описанные, но вовсе не безобид
ные. И по масштабам, и по последствиям.

Получил недавно кемеровчанин, инвалид Великой 
Отечественной войны Т. Ф. Асинский скорбное извеще
ние из Томска о смерти своего брата. Засобирался тут 
же проводить его в последний путь, о чем срочно . теле
графировал в Томск родным: так, мол, и так, еду, 
встречайте. Однако никто на вокзале кемеровчанинй. не 
встретил. Позднее выяснилось, что на Томском телегра
фе телеграмму из Кемерова в свое время получили и... 
забыли доставить адресату. С душевной, а также и фи
зической болью, на перекладных инвалид едва дотащил
ся до нужной квартиры.

Нечто подобное может случиться с одним, а возможно, 
и с целой группой работников Томского областного те
атра кукол, что обосновался в старом: пЬмещении. города 
по переулку Кооперативному, 4. Бригада «умельцев» из 
объединения «Томскреставрация» под руководством ма
стера Суворова за 4 тысячи рублей прошлым летом пе
рекрыла театру кровлю. Уже в ноябре с потолка стала 
отваливаться штукатурка, к апрелю камнепад достиг 
угрожающих для жизни размеров.

— Неправильно эксплуатируется кровля,—безапелля
ционно заключили директор и главный инженер «Томск- 
реставрации» тт. Остапчук и Редчиц.

Право дело, слишком уж лукаво ведет себя капель, 
которая никак не желает сбегать в единственный желоб, 
а упрямо просачивается через швы кровли из скапли
вающихся на ней луж. Как в летнее, так и в оттепель- 
ное время. Так что диагноз, поставленный руководителя
ми реставраторов в свою защиту, можно было бы вос
принять как первоапрельскую шутку, если бы обитате
лям старинного здания было до смеха.

У  дяди Саши работа складывается из самых простых 
операций: бери больше, неси дальше. Его не обвинишь 
в лености мысли, узости понимания, недооценке об
стоятельств и момента. Даже совсем наоборот: зарабатьг- 
вая свой сторонний полтинник, он тем самым вольно 
или невольно создает пусть некудьппный, пусть аляпо
ватый и неуклюжий, но так необходимый всем нам сер
вис, снимающий с нас уйму времени и забот, которые 
можно отдать тому же производству или любимому за
нятию.

Совсем по-другому выглядят в этом свете те, кому по 
долгу службы и гражданской совести положено думать, 
а подумаз, делать. Да так, чтобы не только не опросто
волоситься, но и принести обществу максимальную поль
зу. Тем же реставраторам, прежде чем браться за кров
лю, нужно было подумать и о чердачном сквозняке, и о 
нескольких стоках, и о соответствующем карнизе, что
бы потом не краснеть за дилетанство в своем деле и не 
лукавить. Хотя и к случаю. ^  ДРОЗДОВ.

■Эхо нашей сатиры

Пружинка 
с секретом

— Вы Фефелов?
— Нет.
— А... то я хотела обра

титься с одним вопросом.
— обращайтесь, я ему пе

редам.
— Вы читали фельетон 

«Время и деньги»?
— Да, я читаю свою газе

ту.
— Со мной на днях прог 

изошел такой казус...
Любовь Антоновна Бак- 

лыкова, начальник бюро 
нормирования объединения 
«Контур», на минутку заду
малась и поведала такую 
горестную повесть:

— Закончу я в Дом быта
№ 2, что по улице Красно
армейской. Обращаюсь в ча
совую мастерскую: сло
малась пружинка завода. 
Миловидная девушка берет 
у меня часы, открывает 
крышку. Посмотрела, ' по
крутила и заявляет: «Общий 
ремонт — ,5-60».

— Помилуйте, — отвечаю. 
— Мне только пружинку 
поставить! Про вас такое 
написали, а вы опять за 
свое. Сколько стоит пру
жинка? Я ведь только не
давно делала общий ремонт.

Наступило продолжитель
ное молчание.

— Сколько же все-таки 
стоит пружинка? — снова 
обращаюсь к приемщице.

Девушка вдруг • перешла 
на фальцет:

— Грамотные все, фелье
тоны читаете. Вот пусть вам 
Фёфелов й n ŷJKHHKH всем 
ставит.

« * *
Как ‘ видит чИта'гЬль', пру

жинка оказалась с секре
том. , А  секрет-то простой. 
Дело в том, что труд прием
щицы часовой мастерской 
оплачивается сдельно: три
процента от суммы заказов. 
Вот она и «старается».

Г. СКАРЛЫГИН.

Иронические стихи

ПРО ВОДКУ -  н и  СЛОВА...
три пьяницы:
Паша, Аркаим и Вова 
Пари заключили:
<Про водку — ни слова!..> 
Решили:
<Кто этот нарушит

запрет —
Берет ребятишкам 
коробку конфет...»

До вечера Паша,
Аркаша и Вова 
Молчали угрюмо —
Про водку ни Слова. 
Присели в <козла»
Поиграть вечерком.

Зажегся рекламой 
Родной гастроном.

€ Неплохо бы, братцы...» — 
Сказа.г робко Паша.
<Оно... хорошо бы..» — 
Признался Аркаша.
<Давайте ’ я сбегаю!» — 
Выкрикнул Вова...
Пируют дружки.
Но... про водку — ни слова.

Никто не желает 
Нарушить запрет 
И деньги губить 
На покупку конфет.

Л. КЛЕПЦОВ. .

Ф р а з ы
Ум хорошо, два луч

ше, до кворума Не хватает 
третьего, до взвешенности—" 
четвертого, а для ответст
венности хватило бы и од
ного.

^  От недоумения до не
доумия — один шаг.

^  У великих достаточно 
самомнения, чтобы быть 
объективными к самим се
бе.

^  В колесах крутятся 
не одни белки, но и спицы.

^  Талантливая посредст
венность — самоиздающий- 
ся плагиат.

4  ̂ Смеются над тем, кто 
смеется последним.

В. ВАСИЛЬЕВ.
г. Томск.

Реплика

С Л Е Г К И М  П А Р О М
с  легким паром хотелось 

бы поздравить Б. А. Загос
кина, главного инженера 
Томского ЛПК. Нет, сегодня 
не банный день, и душа не 
воспаряет под облака. Но 
котельная, которая находит
ся в ведении Бориса Алек
сандровича, дает такой пар, 
что его не видно невоору
женным глазом. Какое-то 
пыхтение и бульканье в 
трубах. Л  пар этот ох как 
нужен коллективу цеха № 5 
Томского мебельного ■ ком
бината: без пара здесь на
рушается технологический 
процесс, и производство за

готовок для других . цехов 
предприятия приостанавли
вается.

— С 1977 года нас «снаб
жает» паром котельная 
Томского ЛПК, — говорит 
начальник цеха № 5 Н. М. 
Павлова. — С тех пор и 
мучаемся. Каждый месяц 
мы по нескольку смен не 
работаем из-за отсутствия 
пара. В январе этого года 
уже пять смен простояли. 
Бежишь в котельную, а у 
них то котел „«полетел», то 
чистят его, то 'опилки при
везут осиновые вместо хвой
ных. ■

С. КУЗЬМИЧ.

Улыбка художника

Ж

Hill
„Рисунки о. Сводовой.

Невыдуманные
строки
«в августе 1982 года я по

лучил большую травму, упав 
с четвертого этажа собст
венной квартиры не без ко
варной помощи моей жены. 
Это сильно повлияло на мое 
здоровье, и я начал выпи
вать. Супруга поспешила 
объявить меня алкоголиком 
и направить в профилакто
рий».

(Из письма в редакцию).

«Лицам, укушенным кле
щевым энцефалитом, прось
ба обратиться в централь
ную районную больницу, 
где вам поставят гамма-гло
булин».

(Из объявления на участ
ке 86-й км Томского 

района).

«Директору. Прошу объя
вить благодарность продав
цам отдела электротоваров, 
которые продали мне брако
ванную электроплитку, из-за 
которой произошел пожар в 
моем старом доме, вследст
вие чего я получил отлич
ную благоустроенную квар
тиру. И. Сундуков».

(Запись в книге жалоб и 
предложений универмага).

«Запомните, в споре по- 
беягдает не тот, кто прав, а 
тот, кто умнее!»

(Из отрывного календаря).

«Тов. Корякин Б. Н. не су
мел наладить правильные 
взаимоотношения в семье. В 
результате» легкого отноше
ния к браку дважды пытал
ся создать семью и не смог, 
за что обсуждался на засе
дании профбюро. После это
го вновь был зарегистриро
ван с гр-кой Шапиной и 
разошелся».

(Из характеристики).

Тревога! I р и д ц а т ь 
поломанных автобусов
Пострадали эти машины 

не в аварии. Их вывел из 
строя перекресток томских 
улиц Смирнова и Кошур- 
никова, где ведет реконст
рукцию дороги управление 
«Химстрой». Конечно, сог
ласно правилам, был сделан 
объездной путь. Но с таки
ми конструктивными «осо
бенностями», что пешеходы 
не знали, как им прошмыг
нуть в потоке машин, а шо
феры не бьши уверены, что 
их техника сможет преодо
леть земляные, гравийные 
и щебеночные препятствия.

С 19 марта пять автобус
ных маршрутов, пролегав
ших по этой улице, пошли 
кружным путем. У  тридца

ти автобусов были полома
ны рессоры, срезаны цент
ровые болты, разорваны 
полусферы воздушных по
душек. Стометровка объезд
ного пути оказалась опас
ной, как минное поле.

Госавтоинспекция сдела
ла предписание «Химстрою», 
потребовав немедленно при
нять меры по улучшению 
дороги. Однако только 30 
марта бульдозеры стали 
ровнять рытвины, засы- 

. пать ухабы щебенкой. До
рогу налаживают. Автобу
сы восстанавливают. И все 
же дорогая цена бесхозяй
ственности тех, кто органи
зовал здесь полосу препят
ствий для транспорта.

Э. ВИКТОРОВ.

'/

й погола
Сегодня по области — об

лачная погода с прояснени
ями, слабый снег, ветер 
юго-западный, 7—12 метров 
в секунду, температура 8— 
13, в Томске — 8—10 гра
дусов мороза.

В общественной 
приемной

Общестренная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), в кабинете № 3 по 
вторникам и пятницам.

На следующей неделе 
прием- ведут: во вторник 
3 апреля, с 15 до 18 часов, 
— Л. А. Кошелева, заведу
ющая юридической кон
сультацией Октябрьского 
района; в пятницу, 6 апре
ля, с 10 до 13 часов, — 
В. В. Дорошенко, член Со
юза журналистов СССР.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 апреля 
ДЕНЬ ГЕОЛОГА 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.40. <К Дню 
геолога». Документальный
фильм «Профессия — геолог». 
9.00. «Творчество народов ми
ра». 9.30. «Будильник». 10.00. 
«Служу Советскому Союзу!» 
И.ОО. «Здоровье». 11.45. «Ут
ренняя почта». 12.15. «Сель

ский час». 13.15. «Музыкаль
ный киоск».'

С 13.45 до 14.00 — перерыв.
14.00. Мультфиль.м. 14.20. 

Международные соревнования 
по спортивной гимнастике. 
15.00. «Сегодня — День геоло
га». 15.30. Н. А. Римский-Кор
саков. «Майская ночь». Фильм
опера. 17.45. Чемпионат СССР 
по хоккею. «Динамо» (Москва)
— ЦСКА. 2-й и 3-н периоды. 
19.15. «Международная пано
рама». 20.00. «В краю Мещер
ском». Документальный теле
фильм. 20.15. Телевизионный 
театр миниатюр. А. Каневский. 
«Кругом шестнадцать». 21.00. 
«Время». 21.35. «Мир и моло
дежь». 22.10. Концерт по за
явкам геологов. 23-10. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «На зарядку становись!» 
8.20. Киножурнал «Пионерия».
8.30. «Песни родникового 
края». Концерт. 9.00. «Русская 
речь». 9.30. * «Человек — хозя
ин на земле». 10.30. Концерт. 
11.05. Мультфильмы. 11.30. 
«Взлет продолжается». Доку
ментальный фильм. 12.25. Про
грамма телевидения Чечено- 
Ингушетии. 13.20. «Рассказы
вают наши корреспонденты*. 
13.50. «Вокруг смеха». 15.25. 
«Русский музей». Историческая 
картина, 15.55. «Голубка». 2-я 
серия. 17.00. Чемпионат СССР 
по хоккею. «Динамо» (Москва)
— ЦСКА. 1-й период. 17.35. 
«Встречи с Аркадием Райки
ным». Телефильм. 18.45. «Вы
дающиеся советские исполни
тели — лауреаты Ленинской 
премии». Святослав Рихтер.
19.30. Международные соревно
вания . по лыжному спорту. 
Марафон. 20.00. «Спокойной

ночи, малыши!» 20.15, «Спут
ник кинозрителя». 21.00. «Вре
мя». 21.35. Играет лауреат 
DtcHCAyHapoAHbix хсоикурсов
Ю. Вострелов (баян). 22.00. 
Чемпионат СССР по футболу. 
.«Спартак» — «Шахтер». 2-й 
тай.м. )

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00, «Время». 8.55. «Фильм — 

,^етям». «Го.лубая чашка». 9.55. 
Л. Эшпай. 4-я симфония. 10.35. 
«В мире животных». 11.35. Но
вости.

С 11.40 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Сель

ские горизонты». Кинопрограм
ма. 15.20. «Этот фантастиче
ский мир». 16.50. «На соиска
ние Ленинской премии 1984 го
да в области литературы и 
искусства». 17.25. Международ
ные соревнования по спортив
ной гимнастике. 18.30. «Узоры 
твоего ковра». Документальный 
телефильм, 18.45, «Сегодня в 
мире». 19.00. Мультфильм. 
19-10. «Дела и люди». «В на
чале эксперимента». 19.45. 
«Анна Каренина». Художест
венный фильм. 1-я серия. 21.00. 
«Время», 21.30. «Весенние раз
ливы». Документальный фильм. 
21.40. Премьера документаль
ного телефильма «Буэнос-Ай
рес: город н люди». 22.30. 
Концерт. 23.00. «Футбольное 
обозрение». 23.30. «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Егерь из Семиречья*. 
Документальный фильм. 8.35. 
«История». 8-й класс. 9.05. 
«Русская речь». 9.35. «Исто
рия». 8-й класс. 10.05. «Общая

биология». 10-й класс. 10.35. 
«Музыка». 4-й класс. 11.00. 
«Уроки хлеба». Научно - по
пулярный филь.м. 11.15. «Нау
ка и жизнь». 11.45. «Л1узыка». 
4-й класс. 12.10. «Зоология». 
7-й класс. 12.35. «Карл Маркс 
и современность». 13.20. «Учи
телю — урок музыки». 1-й 
класр. 14.20. «Евгений Шварц 
и его сказки». 15.20. Новости.

С 15.25 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30. «Отечество славлю», 
фильм - концерт.

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК»
18.20. Вечер фортепьянной 

музыки. Играет народный ар
тист РСФСР Л. Власенко. 19.00. 
«День области». 19.15. «Дружи
на уходит в рейд». 19.40. 
«Завтра начинается с утра». 
Документальный фильм.

. МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!*
ТОМСК

20.15. Студия «Юность». «И 
дорог мне покой родной зем
ли», 20.45. «Его любовь — се
ло родное». Документальный 
фильм.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.30. «Боль

шая перемена». Четырехсерий
ный художественный теле
фильм. 1-я серия. 22.35. На
учно - популярные фильмы. 
23.15. Концерт. 00.00. Чемпио
нат СССР по футболу. «Дина
мо» (Москва) — «Днепр». 2-й 
тайм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

д ом  КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П
1 апреля. .Братья^- враги*

(две серин) ■— 14-30, 17.

ТЕАТР ДРАМЫ
1 апреля. «Ревнивая к себе 

амой» — 19-30.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 апреля. «Ва-банк» — 8-50,
12- 20, 14-30, 16-40, 18-50, 21.
«Крепыш» — 10-40,

2 апреля. «Тайна «Черных
дроедов» — 9, 10-5,Э, 12-40,
14-30, 16-20. 18-10. 20, 21-50.

имени М, ГОРЬКОГО
1 апреля. «Умеющий мол

чать» (две серии) — Й-30, 11.
13- 30, 16, 18-30, 21. «Умеющий
молчать» (две серии) — 8-50,
11- 20, 13-50, 16-20, 18-50, 21-20.
Зал тсинохроники, Мультсбор- 
ник № 119 — 9, 10-15, 11-30,
12- 45. 14. 15-15.

2 апреля. «Фрэнсис» (две се
рии) — 8-ЗЭ, 11, 13-30, 16.
18-30, 21. «Без паники, майор
Кардош!» — 8-40, 10-20, 12
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.22.
Зал кинохроники. Мультсбор- 
нин № 119 — 9, 10-15, 11-30
12- 45, 14, 15-15.

«ОКТЯБРЬ»
1 апреля. «Фрэнсис» (две

серии) — 8-30, 11, 13-30, 16.
18- 30, 21. «Легенда о диной
природе» — 8-40, 12-10, 14. 16,
17- 40, 19-20, 2 1 . «Приключения
Робин:она Крузо — моряка из 
Иорка» — 10-30.

2 апреля. «Умеющий мол
чать» (две серии) — 10-40
13- 20, 16, 18-40, 21-20. «Без
паники, майор Кардаш!» —
8-30, 10-20. 12-10, 14, 16, 17-50,
19- 40, 21-30. «Ко мне, Мухтар!»

имени И. ЧЕРНЫХ
1—2 апреля. «Укрощение 

строптивого»— 9, 10-40 Ш-20
14. 16, 17-40, 19-20, 21'. «Про! 
Делии Снапена» — 9 10-40
12-20, 16, 17-40, 19-20, 2li
«Дюймовочка» — 14.

«СИБИРЯК»
1 апреля. «Конец атамана»

(две .серии) — 11, 13-30, 16,
18- 30, 21,

2 апреля. «Тихая Одесса» —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40.
19- 20, 21,

«ПИОНЕР»
1 апреля. «Воробей на льду»

— 9. «Новые приключения не
уловимых- — 10-40. 12-20, 14, 
15-40, 17-20. «Желтая роза» — 
19, 21. ,

2 апреля. «Опасные гастро
ли» — 9, I I ,  13. 15. «Пираты 
XX века» — 17, 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
1 апреля. «Спящие собаки»

— 15, 17.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
1 апреля. «Дикие лебеди» — 

13, 15. «По дороге жизни» —
17, 19, 21.

2 апреля
Дворец культуры ГПЗ-5 

КОНЦЕРТ
дипломанта Международ

ного фестиваля в Дачии 
Да.льневосточного государ
ственного эстрадного ан
самбля.

ЭСТРАДНОЕ ШОУ
(в 2-х отделениях).

Художественный руково
дитель и главный дирижер 
ансамбля — заслуженный 
артист республики Виктор 
МОРОЗОВ.

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кас

сах ДК, универмага.
Билеты, приобретенные на 

концерт на 3 апреля в по
мещении ДК «Авангард», 
действительны на 2 апреля.

Городское бюро по трудо
устройству населения и Jo- 
родское профессионально- 
техническое училище № 6 
(связи) приглашает на ра
боту: мастера производст
венного обучения в группу 
операторов почтовой связи, 
помощника директора по 
.т.дмипнетрятивно - хозяй- 
стзенно ! части, водителя и 
кассира.

За направлением на ра
боту обращаться: г, Томск, 
пр, Кирова, 17, или пр. Ле
нина, 181. Справки по тел. 
2-22-78.

Богашевский дом отдыха 
реализует двенадцатиднев
ные путевки предприятиям 
на заезд с 7' апреля с. г.

Обращаться ' к директору 
дома отдыха «Богашево».

Управление водопроводно- 
канализационного хозяйст
ва доводит до сведения ру- 
ководите.чей предприятий и 
организаций, населения го
рода, что в'связи с выпол
нением аварийных работ в 
ночь с 22 часов 1 апреля 
до 22 часов вечера 2 ап
реля 1984 года будет пони
женное давление воды в 
сетях города.

Просим жителей города и 
хозяйственных руководите
лей заблаговременно -сде
лать необходимый запас во
ды.

Управление водопровод
но - канализационного 

хозяйства.

КОМИТЕТ ПО ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И СПОРТУ 
ПРИ СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР 
ФЕДЕРАЦИЯ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 

ГИМНАСТИКИ СССР
КОМИТЕТ ПО ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И СПОРТУ 

ПРИ ТОМСКОМ ОБЛИСПОЛКОМЕ
ФЕДЕРАЦИЯ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ГИМНАСТИКИ 

ТОМСКОЙ ОБ.ЛАСТИ
Дворец зрелищ и спорта

6—8 апреля 6—8 апреля
ЧЕМПИОНАТ СССР 

ПО ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ГИМНАСТИКЕ
в  чемпионате СССР принимают участие сборные 

команды ЦС ДСО и ведомств.
Сильнейшие гимнастки страны: абсолютная чемпион

ка Европы и Советского Союза Даля КУТКАЙТЕ (Виль
нюс), чемпионка мира Га.чина БЕЛОГЛАЗОВА (Астра
хань), победительница в международных соревнованиях 
«Дружба» 1983 года Татьяна ДРУЧИНИНА (Омск), при
зер Кубка СССР 1983 г. Елена ДЕВЕТЬЯРОВА (Киров) 
и др.

Начало соревнований: 6 апреля—в 19 часов, 7 и 8 ап
реля — в 18 часов.

Касса работает с 11 часов.

Бюро по трудоустройству населений совместно с 
Томским речным портом приглашают на работу: трак- 
тористов-бульдозеристов, электриков, обмотчиков элект
ромашин, водителей, грузчиков ОМТС, автослесарей, 
сварщиков любой квалификации, разнорабочих, порто
вых рабочих, водителей автопогрузчиков, приемосдат
чиков, электриков-на.ладчиков, слесарей-наладчиков, бу
ровых рабочих, слесарей-саитехников, токарей, кранов
щиков—сменных электромехаников, лебедчиков-мотори- 
стов. поваров, начальника РСУ, инженера по учету 
ГСМ, старшего инженера-энергетика, инженера-техно- 
лога по сварочным работам, мастера погрузочных ра
бот, группового механика по ремонту кранов, таксиров
щиков, б у х г а л т е р а ,  уборщиков речного вокзала.

Квартиры предоставляются в порядке очередности 
Приглашаются пенсионеры.

За всеми справками обращаться в городское бюро по 
трудоустройству: пр. Кирова. 17, и его филиалы — ул. 
Пушкина, 71, ул. Бердская, 18. Справки по тел. 2-81-07, 
5-25-50.

Издательство «Красное 
знамя» принимает заказы
на изготовление шильдов 
(таблички по технике безо
пасности, номерные знаки, 
наименования ■ кабинетов, 
схемы, отпечатанные на ме
талле).

Адрес и з д а т е л ь с т в а :  
г. Томск, ул. Советская, 47. 
Тел. 3-31-32, 3-45-30 (после 
13 часов).

Советский райпшцеторг 
продолжает набор на ше
стимесячные курсы продав
цов лип с образованием 
8—10 классов. Выплачива
ется стипендия 60—72 
руб. в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Революции, 2, 
школа продавцов Советско
го райпищеторга. Тел. 
3-12-97, 2-40-21.

Администрация, партий
ная н профсоюзная орга
низации автообъединения 
«Томскстройтранс» и авто
базы № 3 выражают собо- 
ле.знрваиие диспетчеру ав
тобазы № 3 О. Н. Котоми- 
ной по поводу безвремен
ной кончины мужа

КОТОМИНА 
Михаила Матвеевича.

Администрация, партий
ная. профсоюзная и комсо
мольская организации
трамвайно - троллейбусно
го управления выражают 
глубокое соболезнование
бухгалтеру Т. Д. Миллер в 
связи со смертью мужа 

МИЛЛЕРА
Александра Андреевича.

Коллектив производствен
ного объединения «Томск
нефть» выражает глубокое 
собо.пезноваиие инженеру 
отдела бурения С. Ф. Р.уб- 
цову по поводу смерти же
ны

РУБЦОВО,Й
Валентины Михайловны.

Коллектив Томского НИИ 
вакцин й сывороток вы
ражает глубокое соболезно
вание начальнику цеха 
гамма - глобулинов Ю. И. 
Глушаковой ' по поводу 
смерти отца

ЧЕПУРНОГО 
Ивана Семеновича.

НДШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
634050, Томен, ГСП, пр. Ф'рунзе, 103. Телефоны: приемной редактора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря —  ̂ 3-32-34,
-  3-40-51, отдела промышленности — 3-46-75, 3-40-58. отдела нефтегеологии и строительства — 3-41-53, 3-41-83, отдела сельского хозяйства —

культуры и спорта — 3-43-32, 3-06-31, 3-31-22. отдела советского строительства и быта— 3-31-61, отдела писем — 3-41
— 36-55, общественной приемной — 3-42-07, отдела объявлений — 3-06-62. дежурного —

бухгалтерии — 3-10-17. •

Адрес редакции: 
партийной жизни
науки иучебных заведений — 3-43-63. отдела информации 
собственных корреспондентов: в Стрежевом — 9-23-33, в Колпашеве
журналистской организации — 3-40-91. приемной издательства — 3-15-25,

секретариата — 3-40-20. отдела 
3-43-75, 3-43-60. отдела 

-65, 3-06-87. 3-06-31,
3-41-59. областной
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